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Могучая сила стахановского
движения

РЕПАРАЦИИ И СОВЕТСКИЙ СОЮЗ
Речь В . М . М О Л О Т О В А  на заседании Комиссии по экономическим вопросам, 

относящимся к Румынии, Болгарии, Венгрии и Финляндии, 2 8  августа

Господин Председатель. Советская до- I поддержали предложение Совета Мини- 
легация выражает благодарность геи | стро® 0:ісстралных Дел по вопросу о 
делегациям, которые, подобно югослав- | репарациях. Мы подводи* сегодня ито- 
ской и некоторым другим, полностью ги состоявшемуся обсуждению.

I

Важность вопроса

лет назад, 31 августа 1935 
ІРода, было положено начало стаха
новскому движению. В этот день до
нецкий забойщик Алексей Стаханов 
вырубил отбойным молотком 102 
тонны утля, далеко опередив суще
ствующие нормы, организовав по-но
вому, по-новаторски свой труд. У 
Алексея Стаханова нашлись многочис
ленные последователи во всех отрас
лях промышленности и транспорта. 
Вскоре стахановское движение широ
ким. могучим потоком разлилось по 
всей нашей стране.

Стахановны с гордостью называют 
*еебя сталинскими питомцами. Один
надцать лет назад товарищ Сталин 
предвидел, что стахановское движение 
развернется во всю шпрь, охватит все 
области и районы нашей страны, пока
жет нам чудеса новых достижений. В 
самом существе стахановского движе
ния, говорил товарищ Сталин, заложе
но зерно будущего культурно-техни
ческого под’сма нашего рабочего клас
са.

Всё это нашло и находит жизнен
ное подтверждение в практике нашего 
социалистического строительства. Ста
хановские методы пользуются огромной 
популярностью. Стахановцев у вас те
перь миллионы, и армия их продол
жает расти. Стахановцы— люди, глу
боко проникшие в технику производ- 
ства^ освоившие и двигающие её 
вперёд— находят вое новые и новьгѳ 
способы повышения производительно
сти труда, неустанно показывают чу
деса производственных успехов. Мно
гие рабочие, ставшие стахановцами 
в 1935 году, давно уже занимают 
командные посты в промышленности 
л на транспорте. Э т т  процесс роста и 
выдвиясепия стахановцев продолжает
ся в  нашей стоапѳ непрерывно. •

Стахановское движение оправдало 
Надежды партии и народа. Жизненное 
и непреодолимое движение современно
сти. как назвал его товарищ Сталин, 
открыло колоссальные возможности 
укрепления социализма в  нашей 
стране, помогло превратить Советский 
Соню в  могучую социалистическую 
державу. Великую историческую роль 
сьгграло стахановское движение и в 
годы довоеппых сталинских пятиле
ток, и в  годы Отечественной войны. 
Не случайно и то. что имена стаха
новце®— выдающихся новаторов про
изводства— мы видим и в числе лау
реатов Сталинской премии. Трудовые 
подвиги стахановцев золотыми буква
ми вписаны в историю советского 
парода, народа-героя, иарода-победи- 
теля, парода - соз ндателя.

Не у стахановского движения ещё 
более замечательное будущее. Товарищ 
Сталин научно обосновал, что значе
ние стахановского движения состоит 
в том, что оно подготовляет условия 
для перехода от социализма к  комму
низму. Выполнение нового пятилетие- . 
го плана, принятого Верховным Сове
том СССР, будет означать круііитьгй 
ш аг на пути завершения строитель
ства еопиал истического общества и 
постепенного перехода от ооциалвтма 
к коммунизму. Перед стахановским 
движением в новой пятилетке откры- 
ваются новые широчайшие перспекти
вы  дальнейшего, еще более мощного 
под’ёма и развитая. Стахановское 
движение призвано сыграть величай
шую роль в  уотеп ток  выполнении л  
перевыполнении плана новой пятилет
ки, в  дальнейшем расцвете нашей 
Родины на нута её движения к  ком
мунизму.

О первых же дней борьбы за (Но
вую пятилетку стахановцы проявля
ют большую творческую инициативу, 
накапливают новый ценный опыт но
ваторской работы. Все их усилия наг 
игрлвлеиы на то. чтобы досрочно вы
полнить задания первого года новой 
пятилетки и всей пятилетки в  целом. 
Страна знает имена горьковского 
кузнеца Елизара Куратова, донецкого 
шахтера Николая Лукичёва. ленин
градского строителя Андрея Куликова, 
ореховской ткачихи М арш  Волковой 
и многих других знатных ста
хановцев, идущих в авангарде борьбы 
за  новую пятилетку.

Последователи этих штатных стаха- 
поіщев есть и в Советской Грузна. 
Скоростные методы на проходке но

вой ткибульской ш ахты «Юго-Восточ
ная» с успехом применяют проходчи
ки Полиевкт Чедтпвили и Василий 
Бартновский. Рекорсщых показателей 
добились известные тбилисские куз
нецы Василий Кордзадзе и Констан
тин Илуридэе. взявшие обязательство 
выполнить свои задания, рассчитан
ные на пятилетку, за 2— 3 года. Рез
кое ускорение в темпы строитель
ства вносят скоростники-строители: 
монтажник Плужников— на стройке 
металлургического завода в Рустави 
и бетонщик Фодоринов— на стройке 

Храмтэса. Ежемесячно вырабатывают 
сотни метров высокосортных тканей 
сверх плана ткачихи Тбилисской шел
коткацкой фабрики Екатерина Мехра- 
дзѳ, Шуіпана Калмахелидзе, Галина 
Рачвелигавили и другие.

Таких передовиков в промышленно
сти Советской Грузии— немало. Они 
имеются на каждом участке промыш
ленности. Задача наших партийных, 
хозяйственных, профсоюзных, комсо
мольских оргаииззпий заключается в 
том, чтобы широко распространить 
опыт этих передовиков. Как нн велик 
размах стахановского движения, по- 
прежнему важнейшее значение имеет 
ого массовость. Новые рабочие, моло
дые колхозники являются тем резер
вом, с помощью которого должна не
прерывно пополняться армия стаха

новцев и ударников. Надо заботить
ся о повышении обшего уровня сред
них, рядовых рабочих, добиваться 
общего роста производительности тру
да. Каждый командир производства 
должен стремиться к  переходу от от
дельных стахановских рекордов к об
щей Дружной и слаженной коллектив
ной стахановской работе.

На ткварчельской шахте имени 
Сталина есть участок, который может 
быть поставлен в  пример многим на
шим участкам производства. Молодой 
инженер Константин Готуа. который 
руководит этим участком, неустанно 
заботится о том, чтобы у всех шах
тёров было подготовлено рабочее ме
сто, чтобы работа шла без помех, 
чтобы не была потеряна ни одна 
минута рабочего времени. Па участке 
— образцовый порядок, чистота, в  от
личном состоянии механизмы. В ито
ге— здесь нет невыполняющих норм, 
у всех рабочих высокие заработки, 
участок в целок даёт ежемосячпо 
сотпи тонн угля сверх плана.

На ряде участков промышленности 
Грузии руководство стахановским дви
жением ослаблено. Это относится, на
пример, к тресту «Грузпофть». А 
между тем здесь есть немало пре
красных буровиков, в  прошлом пока
зывавших отличные образцы скорост
ной проходки. Мало слышно и о до
стижениях стахановцев промышленно

сти строительных материалов. Это 
результат того, что здесь слабо руко
водят стахановцами, не помотают им. 
Нельзя признать достаточным и руко
водство стахановским движением на 
наших новостройках— на строитель
стве металлургического и автомобиль

ного заводов, Храмтэса, Тбилисского 
паровозоремонтного завода и др.

Отмечая 11-ю годовщину стаха
новского движения, его достижения и 
успехи, надо усилить критику недо
четов в руководстве им. Надо как  мюжио 
пгирѳ показывать стахановский опыт 
работы. Все формы и  методы руко
водства стахановским движением 
должны быть приведены в  движение. 
Необходимо обеспечить широкую глас
ность достижений стахановцев, мас
совую передачу опыта их работы, 
повести еще решительнее борьбу о 
глушителями стахановской инициати
вы.

Все шире и  шире (развертывается 
в  нашей стране Всесоюзное социали
стическое соревнование, всенародная 
борьба за  выполнение заданий пяти
летнего плана. Стахановское движе
ние, представляющее собой высший 
этан социалистического соревнования, 
заботливо взращенное партией Ленина 
— Сталина, является могучим сред
ством дальнейшего укрепления могу
щества пашей Родины, улучшения 
благосостояния широких масс. Под 
знаменем Ленина— Сталина трудящие
ся пашой страны, равняясь по своим 
передовым людям, добьются новых 
побед в  борьбе за выполнение я  пе
ревыполнение четвёртой сталинской 
пятилетки.

Советская делегация придает боль
шое значение вопросу о репарациях. 
Наша страна подверглась вторжению 
нескольких миллионов солдат фашист
ских армии Германии и ее сателли
тов. Вторжением оккупантов ей причи
нены огромные бедствия. Произведен
ные ими разрушения вы и сейчас 
встретите па каждом шагу во всех за
падных и южных областях СССР. Весь 
советский народ, засучив рукава, за
нят теперь ликвидацией последствий 
этого вражеского нашествия. Как в го
ды Отечественной войны народы СССР 
сплотились вокруг великого Сталина 
и вели победоносную борьбу с вторг
шимися оккупантами, так  и теперь, 
вот уж е второй год, под руководством 
своего великого вождя советский народ 
самоотверженно осуществляет план 
восстановления страны. Перед нами 
стоят огромные задачи в деле восста
новления промышленности, сельского
хозяйства и транспорта, в деле восста
новления разрушенных городов и  сел, 
и  все советские люди заняты  сейчас 
этим восстановительным трудом, ве
дут героическую и грандиозную рабо
ту по восстановлению своих фабрик и 
заводов, разрушенных электростанций 
и железнодорожных путей, разрушен
ных и уничтоженных очагов миллио
нов семей. При этом десятки миллио
нов людей сознательно осуществляют 
новый сталинский план экономическо
го под’сма и обновления своей Родины.

В этих условиях репарации имеют 
свое немалое экономическое значение, 
а такж е громадное политическое значе
ние, давая известное моральное удов
летворение нашему народу, который пѳ 
может согласиться с тем. чтобы страны, 
войска которых творили произвол и 
разрушения на территории СССР в

На комиссии дважды выступал пред
ставитель греческой делегации с за
мечаниями по поводу австралийской 
поправки и пытался раз’яснить свою 
точку зрения. Греческий делегат ста
рательно подчеркивал, что репарации 
иѳ надо делать обременительными для 
государств, ответственных за агрессию. 
Но тот же греческий делегат, как из
вестно, требует о маленькой Болгарии 
ни больше, ни меньше, как  один мил
лиард долларов, или, точнее говоря, 
985 миллионов долларов .репараций. 
Цифра эта, как это очевидно, ни та 
чем не основана и  является только по
казателем безудержных аппетитов на
счет чужого добра. Из э т о т  также 
видно, что греческая делегация стала в 
глубокое противоречие, когда она, с 
одной стороны, говорит, что надо быть 
поосторожнее насчет репараций, а с 
другой стороны, пред’являет совершен
но легкомысленные требования к сво
им соседям. Надо к этому добавить, 
что греческая делегация не заявила 
возражений в  отношении предложений 

I австралийской делегации, что весьма 
характерно для ее позиции.

Канадская делегация заявила, что 
она до Конференции считала правиль
ными решения Совета Министров 
Иностраяпых Дел, а вот здесь, узнав 
в  существовании одного небольшого 
замечания польской делегации, она 
пришла к  выводу о необходимости 
поддержать австралийскую поправку 
насчет создания комиссии по репара
циям- Вы знаете также, что не ус
пела канадская делегация оказать 
столь быструю поддержку польской 
делегации, как последняя сама откава- 
лась от своего предложения. Неизве
стно. что теперь сделает сама канад
ская делегация, но позиция канад
ской делегации в некотором отноше
нии характерна— характерна своей 
непрочностью, неустойчивостью, го
товностью к отступлению и переходу 
с  одних рельс на другие. Два года 
тому назад, когда подписывались ус
ловия перемирия, и еще вчера, до 
небольшой польской поправки по 
спорному вопросу, Канада считала 
правильным установленный для Ру
мынии размер репараций и порядок 
их взимания. Оказалось, однако, что 
на это согласие нельзя положиться. 
Теперь канадская делегация, непроч
ность позиции которой по репараци
онному вопросу мы все наблюдали, 
должна сама выбраться из того поло
жения, в какое она попала.

Здесь был сделан ряд замечаний 
по поводу моего первого заявления, 
на которых мне придется остановить
ся.

Представитель Соединенных Штатов 
Америки защищал австралийскую де
легацию и особо защищал ее право 
вносить поправки, создавая такое 
впечатление, будто советская делега
ция оспаривает это право. Между тем 
советская делегация и не думала ос
паривать право австралийской, как и 
любой другой, делегации вносить

течение многих месяцев, остались без
наказанными и не взяли на себя хо
тя бы некоторой доли материальной 
ответственности за  причиненные Со
ветскому Союзу бедствия.

В народах Советского Союза нет ко
лебаний насчет осуществимости тех 
новых громадных задач, которые вста
ли перед нами в деле хозяйственного 
восстановления и технического обновле
ния стразы. Само советское государ
ство так устроено, пользуется такой 
поддержкой трудящихся и возглав
ляется таким ватиким вождем, как 
Сталин, что мы, советские люди, уве
рены в том. что дело восстановления 
нашей стланы находится в надежных 
руках и на верном пути. Мы постара
емся выполнить установленный пяти
летний план в  более короткий срок, 
чем намечено. И мы уверены, что на
ша страна скоро сможет перейти к 
новым, еще более грандиозным хозяй
ственным задачам, чем это было перед 
войной.

Разумеется, мы стремимся устранить 
все препятствия и осложнения н а  этом 
пути. Если бы вопрос о репарациях 
на Мирной Конференции принял такой 
оборот, что даже удовлетворение скром
ных советских претензий на репара
ции. которые уже предусмотрены про
ектами мирных договоров, встретило 
бы помехи —  это было бы недопусти
мым ущербом для советского народа. 
Нелепо было бы предположить, иго со
ветская делегация не постарается за
щитить эти законные и справедливые 
интересы своей страны. Мы будем это 
делать и дальше, хотя бы это иногда 
и не нравилось кому-либо, кто не спосо
бен понимать самых элементарных ве
щей, когда дело идет об интересах 
других народов.

свои предложения и поправки. Каж
дая делегация может внести не толь
ко правильное, но и неправильное 
предложение. Это ее полное право. 
Но, с другой стороны, кто может ос
паривать наше право критики таких 
предложений? Если вносится какое- 
либо предложен не, то, очевидно, оно 
вносится для того, чтобы его свободно 
обсудить и выслушать те замечания, 
которые могут быть сделаны по пово
ду этого предложения. Эти замечания 
могут нравиться, могут не нравиться, 
но во всяком случав право критики 
— это не менее законное право деле
гатов Конференции.

Замечания нашей делегации по по
воду австралийского предложения, как 
и содержание самого предложения, 
опубликованы в советской печати. 
Почему бы австралийской делегации,
в свою очередь, не опубликовать те 
замечания, которые она сделала в
защиту своих предложений, и содер
жание ответа советской делегации.
Пусть люди судят о том. что пра
вильного есть в предложениях австра
лийской и советской делегаций и что 
неправильного. Вы знаете, что перед 
началом Конференции был пущец 
слух в некоторых иностранных газе
тах, что вот, дескать, советская де
легация против присутствия предста
вителей печати на заседаниях Конфе
ренции, на заседаниях комиссий. При 
первой же постановке этого вопроса 
на Конференции советская делегация 
раз’яснила, что это— ложный слух, 
что кто т о  пустил этот слух, несмотря 
на то, что он совершенно не соот
ветствует действительности. Мы рады 
присутствию представителей печати 
на нашей комиссии. Мы будем удов
летворены. если как точка зрения ав
стралийской делегации, так и точка 
зрения советской делегации по поводу 
этого вопроса будут подробно освеще
ны в печати. Если представители пе
чати помогут об’ективному изложению 
той или другой позиции перед демо
кратическим общественным мнением, 
это будет весьма полезно. Не следует 
бояться печати, не следует бояться 
того, что в печати будут обсуждаться 
существенные вопросы, рассматривае
мые на Конференции, и при этом 
будет правдиво сказано о том, какие 
есть предложения по тому или иному 
важному вопросу и какие есть возра
жения против этих предложений. Это 
только полезно для выяснения дела и 
для устранения всяких вымыслов и 
ложных слухов, мешающих людям ра
зобраться в действительном положе
нии.

Здесь некоторые говорили, что не 
следует высказываться о мотивах тех 
или иных внесенных предложений. 
Можпо согласиться, что, в конце кон
цов, нам нет дела до того, какими 
мотивами руководствовалась та или 
иная делегация, внося свое предложе
ние. Но, с другой стороны, нас инте
ресует, конечно, не словесная форма 
этих предложений, а  действительное 
их существо.

Австралийская делегация говорит, 
что она в принципе за репарации. 
Но вспомните, в чем заключается 
существо ее предложений, и станет 
очевидным, что на деле эти предложе
ния означают ликвидацию репараций. 
Это похоже на то, как если бы кто- 
нибудь по-дружески предложил свое
му соседу стул. а. когда он захотел 
бы сесть на этот стул, то друг, ска
жем. ради шутки, взял да отставил 
бы этот стул в сторону. В таких 
случаях опасно положиться на слово, 
а  лучше оглянуться, чтобы не сде
латься жертвой плохой шутки, хотя 
бы и со стороны друта. Вот почему 
мы думаем, что о существе того или 
иного предложения нельзя судить по 
его словесной форме, а  надо разо
браться в  действительном содержанки 
этого предложения и сделать из это
го надлежащие выводы, хотя бы это 
кому-нибудь и не нравилось. Говори
ли здесь и о том, будто бы нельзя 
высказывать сомнения по вопросу о 
том, выражает ли мнение своего наро
да данная делегация. Но невозможно 
соглашаться с тем. чтобы так огра
ничивали высказывания делегатов. В 
демократических странах есть способы 
проверки, выражает ли тот или иной 
представитель действительную волю 
народа. Почему же иной раз и не 
ш  ставить такой вопрос, если для

Были я  такого рода замечания, что 
мы слишком много занимаемся вопро
сом ѳ репарациях. Советская делегат 
ция не может с этим согласиться.

Я понимаю, что представители Ве
ликобрита пии и Соединенных Штатов 
Америки могут больше интересоваться, 
скажем, не 22-й  статьей проекта 
мирного договора с Румынией (статья 
о репарациях), а  окажем, 26 -й  
статьей, которая говорит о праве со
юзных и соединенных держав «взять, 
удержать, ликвидировать или пред
принять любое другое действие в  от
ношении всей собственности, нрав и 
интересов» Румынии и румынских 
граждан на территориях этих госу
дарств. Для них это. может быть, 
более существенный вопрос. Но в та
ком случае, кто же может помешать 
нам защищать то, что касается за
конных и справедливых прав нашего 
государства, нашего народа.

Обратимся к фактам.
В Советском Союзе, как вы знаете 

из приведенных много документов, 
иностранные захватчики разрушили 
во время войны 31 .850  тгромьпплеш 
яых предприятий, в  том числе нема
ло крупных заводов и фабрик. На 
этих предприятиях до войны было 
занято около 4 миллионов рабочих. 
Это потрясло пашу промышленность. 
В Соединенных Штатах, к счастью, 
не было вторжений врага. В Соеди
ненных Штатах за эти же годы по
строено немало новых предприятий. 
За эти годы в Соединенных Штатах 
Америки промышленность значительно 
развилась, достигла такой мощи, к а 
кой не было никогда и в Америке. 
Там построены и иовьте заводы не 
только для мирной продукции, но со
оружены и новые мощные заводы 
военной промышленности, очевидно, 
на всякий случай, для будущих вре
мен. Это общеизвестно.

Советская делегация надеется на 
то, что будет правильно понято наше 
стремление поскорее покончить с раз
рушениями, которые нанесла нам вой
на, и наше желание использовать для 
этого вое имеющиеся возможности, в 
том числе и те сравнительно неболь
шие репарационные платежи, которые 
предусмотрены в условиях перемирия. 
0 , конечно, мы никак не можем со
гласиться с темн предложениями, ко
торые могут мешать восстановлению 
хозяйственной жизни Советского Сою
за, которые могут тормозить восстано
вление хозяйственной жизни в тех 
районах СССР, которые подверглись 
оккупации. Пас удовлетворяло то по
ложение, что наше право на получе
ние репараций было признано во 
всех условиях перемирия как Соеди
ненными Штатами Америки, так  и

ПАРИЖ. 29 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня во второй половине 
дня состоялось заседание Совета Ми
нистров 0постранных Дел ООСР, Ве
ликобритании, Соединенных Штатов 
Америки и Франции.

На заседании Совета принято сле
дующее решение:

«1. Совет Министров Иностранных 
Дел должен поручить заместителям 
рассмотреть различные поправки и 
новые предложения, представленные 
членами Конференции, а также союз
ными и бывшими вражескими госу
дарствами, с тем, чтобы установить, 
какие из них могут получить общую 
поддержку членов Совета. Совет Ми-

этого есть серьезные основания? В 
демократических странах имеются и 
вполне разработанные, практически 
испытанные методы исправления та
кого положения, когда данный пред
ставитель не выражает мнения широ
ких кругов народа, а  только мнение 
той или иной группы. Как вы знае
те, в прошлом году во время Берлин
ской (Потсдамской) конференции, ко
торая продолжалась всего две недели, 
в начале Конференции мы видели 
одних представителей Великобритании, 
а в конце Конференции уже других 
представителей, так как народ внес 
весьма существенную поправку и в 
состав парламента и в состав 
правительства, а затем —  и я  
состав делегации. Кстати сказать, 
это положительно сказалось и  на ре
зультатах работы Берлинской конфе
ренции. В демократических страна* 
иногда не так  уж  трудно установил; 
действительное мнение народа, а  тог
да можно найти и соответствующие 
пути исправления допущенных непра
вильностей и ошибок. Представителя* 
демократических стран не приходите* 
возражать против этого. 0 з  этотоц 
между прочим, следует, что нельзя 
отрицать их права высказать иной 
раз сомнение, выражают ли данные 
представители действительную вод* 
своего народа.

Великобританией. Мы поняли дууй 
друта. нашли общий язык.

Но австралийская делегация заго
ворила н а  другом языке- Она вы сту
пила здесь с такими предложениями* 
которые были направлены т а  яиквн- 
дацию этого соглашения. Австралий
ская делегация выступила е такими 
предложениями, которые противоречат 
не только точке зрения Советского! 
Союза, но и  расходятся о точкой зрений 
Соединенных Штатов А мерики и  Велико
британии по этим вопросам, расходят
ся с условиями перемирия и с проек
тами мирных договоров. Мы еще Я 
свое время нашли общий язы к о Со-* 
единенными Штатами Америки и Ве
ликобританией по этому и  многим 
другим вопросам. А австралийская 
делегация заговорила т а  другом язы
ке. который имеет совершенно другой 
смысл.

На этой другом1, неприемлемом для 
СССР, языке может говорить то.тьто 
тот, кто начинает забывать, как п ш і 
война я  какую роль играла та или 
иная страна в  деле обеспечения обшей 
победы союзников, кто начинает забы
вать и о тех жертвах, которые нотребо-і 
вала от нас война о фашизмом. По* 
в таком случав, мы скажем свое мне
ние я дадим нашу оценку такому по
ложению. Язык поправок австралий
ской делегации— это не тот язык, на 
котором мы говорили во время войны, 
как союзники, это язы к, который не 
может об’единять, а  может толызв 
раз’единять союзников, раз’единять! 
об'единенные нации.

Что ж е касается ликвидации по
следствий войны, то я  должен за 
явить, что при всех условиях мы на
деемся, в  первую очередь, та  наши 
собственные силы, а не на репара
ции. Конечно, известную помощь Я 
деле восстановления страны нам ока
ж ут и репарации, но главное, н а  что 
мы надеемся,— это на нага советский 
народ, на наши сталинские пятилет
ки и на то, что всем делом восста
новления и дальнейшего развития 
народного хозяйства в послевоенный: 
период, так  же, как это было в пе
риод военных бурь, руководит нага 
великий вождь, лаш Сталин, который 
обеспечивал ран ьте  и обеспечивает 
теперь несокрушимое сплочение наше
го народа в труде, в  восстановлений 
народного хозяйства после войны и в  
обеспечении процветания нашего го
сударства в хозяйственной, культур
ной и политической областях. Мы 
надеемся, что это соответствует, вме
сте с тем. и интересам всех других 
вародов, которые готовы итги в ногу 
в доле защиты интересов мира и бе
зопасности и в деле установления 
таких отношений между народами, 
которые соответствуют лучшим стрем
лениям всех миролюбивых народов.

нистров Ейостранных Дел должен со
бираться на неофициальные заседа
ния для того, чтобы по указанным 
вьппѳ поправкам и новым предложе
ниям устранять расхождения во мне
ниях и одобрять рекомендации заме
стителей.

2. Если между членами Совета Ми
нистров все еше останутся разногла
сия п о '  поправкам, то члены Совета 
должны тем не менее поддерживать 
согласованные статья проектов мир
ных договоров, но одновременно ос
тавить за собой право голосовать не 
своему усмотрению по вопросам, ко
торые не охвачены согласованными 
статьями».

Всесою зное совещ ание актива работников  
промы ш ленности строительных м атериалов С ССР

Выступление ітоа. Л  М. Натановича

29 августа на Всесоюзном со
вещании актива работников промыш
ленности строительных материалов за
кончились прения по докладу тов. 
Л. М. Кагановича о выполнении поста
новления Совета Министров СООР от 
31 июля 1946 ' года о мерах по обес
печению выполнения плана производ
ства Министерства промышленности 
стройматериалов ООСР в 1946 году, 
подготовке к работе в 1947 году и

Восстановление киевского  
Д в о р ц а  физкультуры

КИЕВ, 29 августа. (ТАСС). Восста
навливается разрушенный немецкими 
оккупантами киевский Дворец физ
культуры.

В гимнастическом зале закончены 
капитальная перекладка и отделка 
стен, ремонт душевых и  подсобных 
помещений. • В заяѳ устанавливаются 
спортивные снаряды.
^ Дривоідитея »  порядок такж е луч-

іиггплетнем плане воссташвлвпня и 
развития промышленности строитель
ных материалов СССР.

В прениях выступили* 8 8  человек.
По окончании прений о  большим 

заключительным словом выступил тов. 
Л. М. Каганович.

Совещание приступило в  работе в 
секциях по отдельным отраслям про
мышленности. (ТАСС). ;

птпй на Украине водный бассейн. За
ново облицованы котлован и душевые 
кабины, строятся балконы, отделы
вается вестибюль.

На восстановление дворца отпущено 
более одного миллиона рублей-

О нового года киевские физкультур
ники начнут зимние тренировки по 
гимнастике, штанге, плаванию и  играм 
в своем сиюртишш дворце.
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НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

Обсуждение территориальных вопросов в комиссиях
ПАРИЖ. 29  августа. (Спец. корр. 

ТАСС). Выступая сегодня на заседания 
комиссии по политическим и террито
риальным вопросам для Италии, поль
ский делегат иронически заметил: 
«Мы празднуем сегодня юбилей— ров
но месяц тому назад начала работу 
наша Конференция». Он подчеркнул 
тут же, что к этому «юбилею» Кон
ференция цришла с более чем скром
ными результатами. Что касается 
проекта договора с Италией, то пока 
рассмотрены только полторы страницы 
текста из 73.

К сожалению, и сегодняшний, так 
сказать, «юбилейный» день не внес 
ничего нового .в давно уже примель
кавшуюся картину долгих и нудных 
словопрений, которые по всякому по
воду и без повода затевает опреде
ленная группа делегаций.

В «ДРЕМ УЧЕМ ЛЕСУ»  

ЗАТЯЖНЫХ ПРЕНИЙ

Комиссия по политическим и терри
ториальным вопросам для Италии еше 
вчера приступила к  обсуждению пред
ложенных в проекте мирного договора 
некоторых изменений франко-итальян
ской Гранины. Она заслушала высту
пления по этому вопросу представите
ля делегации Италии Сарагата и ми
нистра колоний Франции Му та и за
тем начала рассмотрение конкретных 
предложений.

После того, как  было решено одо
брить передачу Франции участка 
«проход Малый Сан-Бернар», начат 
лось обсуждение вопроса о судьбе не
большого плато Мон-Сѳнп, на котором 
расположены водохранилище и неболь
шая гидростанция. Никто не возражал 
против передачи этого плато Франции 
и никто не вносил поправок. Предсе
датель уже намеревался поставить 
предложение па голосование, как вдруг 
представитель австралийской делегации 
неожиданно предложил создать подко
миссию для изучения этого вопроса, 
мок, якобы, спорного.

Началась новая затяжная процедур
ная дискуссия, отнявшая у  комиссии 
весь сегодняшний рабочий день. Под
державшие предложение австралий
ской делегации ораторы оперировали, 
по крайней мере, странными аргумен
тами. Так, представитель Голландии 
заявил, что он до сих пор не Удосу
жился разобраться в представленных 
комиссии материалах, говоря: «У меня 
такое впечатление, что я  в дремучем 
лесу1». Представитель Новой Зеландии 
договорился до бредового заявления о 
том, будто бы передача пустынных 
пастбищ Мон-Сеш! площадью в 80 
квадрагпых километров Франции, «вы
зовет чувство страха в  Италии, а это, 
в свою очередь, вызовет чувство стра
ха во Франции и приведет к  военному 
соперничеству»; представители Бель
гии л  Южно-Африканского Союза также 
пытались представить вопрос об этом 
участке Франко-итальянской границы, 
как «сложную географическую и по
литическую проблему», в которой, 
якобы, комиссии разобраться не под 
силу.

Против этих демагогических утвер
ждений выступили представители Ве
ликобритании, Польши, Франции. Юго
славии. Кааады. Однако, австралийская 
делегация, как обычно, упорствовала 
на своем, тормозя работу комиссии. 
Представитель советской делегации 
Выпгштскяй решительно потребовал от
клонить надуманное австралийское 
предложение н  перейти, наконец, к 
делу.

ПОПРАВКИ  
Р А Д И  ПОПРАВОК

Анализируя выступления представи
телей Австралии, Бельгии и Нидер
ландов. Вышинский показал, что сто
ронники создания подкомитета не да
ли себе труда даже познакомиться с 
обширными материалами по этому во
просу, подготовленными комиссией 
экспертов, работавшей по поручению 
Совета Министров Иностранных Дел в 
течение нескольких недель. Он под
черкнул, что эти делегаты уклоняют
ся. от конкретного участия в  практи
ческой деловой работе комиссии. 
«Поступать так, как поступает пред

ставитель Австралии,— сказал он, —  
можно только тогда, когда ставят пе
ред собой задачу— вносить поправки 
ради поправок, независимо от того. 
Нужно это или не нужно, —  «чем 
больше поправок, тем больше актив
ности». Но от этой «активности» у 
нас начинает болеть голова».

Вышинский указал, что хотя Совет
ский Союз мало заинтересован в Мон- 
Сенп, где имеется всего 25 человек 
населения, но при обсуждении этого 
вопроса в Совете Министров Иностран
ных Дел советская делегация внима
тельно изучала его. На припятии это
го предложения особенно настаивали 
в Совете Министров американская и 
английская делегации. «Теперь,— сказал 
Вышинский,— оказывается, что из этого 
Мон-Сепи хотят сделать новую про
блему, хотя здесь нет никакой про
блемы. Мы считаем, что вопрос изу
чен достаточно глубоко и серьезно. 
Совет Министров Иностранных Дел 
представил сюда хорошо обоснованные 
предложения. Предлагают создать но
вую подкомиссию, чтобы проверить 
работу первой комиссии. Но ведь 
можно без кошіа кружиться в этих 
комиссиях и подкомиссиях».

Вышинский предложил отклонить 
предложение австралийской делегации, 
не создавать никакой подкомиссии и 
рассмотреть вопрос о Мон-Сени по 
существу. Хотя было ясно, что по
давляющее большинство членов комис
сии против предложения австралий
ской делегации, она настаивала на 
своем. Тогда ее предложение было 
поставлено на голосование и отверг
нуто большинством тринатпати голо
сов пртив шести при одном воздер
жавшемся.

Поскольку никто не вносил попра
вок и не возражал по существу про
тив передачи плато Мон-Севи Фран
ции, можно было ожидать, что те
перь этот вопрос будет решен быстро. 
Однако представители Новой Зеландии 
и Канады нашли новый повод, чтобы 
отложить решение.— они заявили, что 
необходимо включить в данный пункт 
мирного договора более подробное 
описание изменений границы между 
Францией и Италией на участке пла
то Мон-Сени.

На этом заседание было закончено.

В комиссии по политическим и тер
риториальным вопросам для Венгрии 
австралийская делегация так  же. как 
и в других комиссиях, предложила 
создать «обследовательский, комитет» 
для изучения вопросов о грзш тах . 
Учитывая провал этой поправки в 
других комиссиях, австралийская де
легация прибегла к очередному ма
невру— предложила отложить рассмот
рение своего предложения до другого 
времени.

Комиссия одобрила первые три 
пункта мпрпого договора с Венгрией, 
касающиеся венгерских границ. Об
суждение четвертого пункта— о гра
нице Венгрии с Чехословакией— отло
жено. поскольку венгерская делегапия 
пожелала высказать сво-и соображения 
по поводу поправок, выдвинутых пред
ставителями Чехословакии. Венгерской 
делегации дана возможность предста
вить свои замечания в письменном 
виде.

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ  
И  ПОЛИТИЧЕСКИЕ  
ПОСТАНОВЛЕНИЯ  

МИРНОГО Д О ГО ВО РА  
С ФИНЛЯНДИЕЙ  

РАССМОТРЕНЫ КОМ ИССИЕЙ

Комиссия по территориальным и 
политическим вопросам для Финлян
дии рассмотрела на сегодняшнем за 
седании преамбулу (вступительная 
часть) договора, все статьи по тер
риториальным и политическим вопро
сам, кроме одной статьи, обсуждение 
которой отложено по настоянию ав
стралийской делегации, готовящей по
правку к этой статье.

Помимо австралийской делегации, 
ни одна другая не предлагала ника
ких поправок и не выдвигала ника
ких возражений против тгроекта мир
ного договора с Финляндией. Предста
вители Австралии тем не менее и 
здесь прилагали все усилия, чтобы 
затянуть и усложнить рассмотрение 
проекта договора.

В частности, австралийская деле
гация требовала, чтобы было отложе
но рассмотрение предложенной ею до
полнительной статьи. обязывающей 
Ф и н л я н д и ю  в  принудительном поряд
ке вступить в члены Продоволь- . 
ствеяной и Сельскохозяйственной ор- ' 
гаиизапші Об’единенных наций, меж
дународного совета по тпенице, меж- ! 
дународной организации здраноахране- 1 
ния я  других органов, связанных с 
организацией Об’единелгпых наций.

Против предложения австралийской 
делегации высказались представители 
СССР. Великобритании. Новой Зелан
дии п Франпип. Австралийская деле
гапия тем не менее, как обычно, на
стаивала на своем. Ее предложение 
было поставлено на поимепное голосо
вание и единодушно отвергнуто, —  за 
предложение австралийской делегации 
голосовал лишь сам австралийский 
делегат.

Комиссия могла бы сегодня же рас
смотреть и ряд других статей догово
ра, однако представитель Австралии 
заявил, что австралийская делегапия 
готовит еще ряд поправок и потому 
настаивает на том. чтобы заседание 
было отложено: Такая постановка во
проса вызвала протест со стороны 
представителя советской делегации 
К. Новикова, который заявил, что 
австралийская делегация не имеет ни
какого нрава задерживать работу ко
миссии, что у нее было время для 
подготовки своих поправок.

в КОМИССИИ  
ПО ЭКОНОМИЧЕСКИМ  

ВОПРОСАМ ДЛЯ БАЛКАН  
И ФИНЛЯНДИИ

В комиссии ио экономическим вопро
сам для Румынии. Болгарии. Венгрии и 
Финляндии сегодня утром запахло неф
тью, когда развернулась дискуссия во
круг поправки делеганин Южно-Афри
канского Союза к 22-й статье проекта 
мирного договора с Румынией. Эта по
правка, в которой говорится о расче
тах по «справедливым ценам» с гра
жданами Об’ единенных палий за при
обретаемые у них товары в счет ре
параций, фактически направлена к то
му, чтобы поставить в привилегирован
ное положение иностранных промыш- 
ЛОПНИК0В в Румынии, в первую оче
редь иностранные нефтяные компании.

Делегат Украины Тарасенко в своем 
выступлении указал на то. что поправ
ка юяьно-афотгканской делегации сво
дится к тому чтобы связать руки ру
мынскому правительству в отношении 
выплаты репараций и поставить в  при
вилегированное положение собственни
ков предприятий, не являющихся гра
жданами Румынии. Это облекается в 
невинную па первый взгляд фончу —  
платить справедливые пены. Трудно 
позавидовать румынскому правитель
ству, которому будут диктоваться этп 
«справедливые пены», но зато каждый 
позавидует иностранным гражданам, у 
которых румынское правительство 
должно приобретать товары для выпла
ты репараций. Иностранные граждане 
получили бы. таким образом, возмож
ность, прикрываясь понятием «справед
ливой попы», диктовать румынскому 
правительству, оказытгть на него на
жим, тормозить выплату репараций.

—  Совершенно непонятно.— продол
ж ал украш ений делегат,— почему ру
мынское правительство в отношении 
иностранных граждан должно рукпвод- 
ствоватыч одной пеной, а в отношении 
вхчынскіих граждан —  другой пеной. 
Креме того, иностранные собственники 
п р и  покупке с ы р ь я  пользуются виут- 
реннігмп румынскими пенами, а не ми
ровыми. Зарплата на предприятиях 
иностранных граждан не приравнивает
ся к  зарплате, сложившейся, напри- 
мор, в ОПТА. Все это го в о ри т  о том. 
что поправка южпо-афританской деле
гации ведет к созданию экстерритори
ального нежима для иностранных гра
ждан в Румынии. Это напоминает ре
жим капитуляции. Поэтому украинский 
делегат предложил отклонить южно
африканскую поправку.

Эту поправку, внесенную делегацией 
ТО ж но - А ф уиганского Союза. особ енпо 
рьяно защищали представители Англии 
и США. настаивавшие на создании в 
Румынии особого положения для ино
странных предпринимателей.

П ро т и в  ю ж н о -африканской поправки 
высказались также представители Юго
славии и Советского Союза. Советский 
представитель Гусрв полчеркнул. что 
принятие этой поправки явило-сь бы 
вмешательством во внутреннюю жизнь 
Румынии, оно представляло бы собой 
нарушение суверенных прав румынско
го правительства, ответственного за 
руководство и восстановление экономи
ческой жизни своей страны.

Дальнейшая дискуссия по этой по
правке перенесена л  а следующее засе
дание.

Очередная бестактная выходка новозеландского делегата
ПАРИЖ, 29 августа. (Спѳц. корр.

ТАСС). Комиссия пр политическим и 
территориальным вопросам для Болга
рии закончила вчера вечером обсужде
ние преамбулы (вступительная часть) 
мирного договора. Много времени в ко
миссии отняло обсуждение пресловутой 
австралийской поправки, которая до 
этого была отвергнута во всех осталь
ных комиссиях но политическим и 
территориальным вопросам.

В ходе этого обсуждения выступил 
с речью представитель Югославии 
Кардель, разоблачивший подлинные 
мотивы, которыми руководствуется 
австралийская делегация, выдвигаю
щая бесчисленное количество попра
вок, чтобы затормозить и затруднить

работу Конференции. Он указал, что 
Австралия выступает на Конференции 
не в  качестве представителя малых 
государств, не в качестве представите
ля демократии, а просто-напросто в 
качестве защитника* интересов импе
рии. членом которой она является.

После Кард ел я потребовал слово но
возеландский делегат Джордан, уже
снискавший себе скандальную .извест
ность своей грубостью. Он заявил, что 
все, что говорилось на заседании ко
миссии до пего, «является глупостью», 
и обрушился грубыми, бестактными
выпадами на руководителя югослав
ской делегации.

Достойную отповедь Джордану дал 
советский делегат Н. Повинен. Делегат

Великобритании Джебб признал в сво
ем выступлении, что выражения, до
пущенные новозеландским делегатом, 
были «не совсем подходящими».

Австралийская поправка п здесь, 
как п в других комиссиях, не нашла 
поддержки. В текст преамбулы были 
(внесены лишь незначительные редак
ционные изменения.

Компоспя после долгой дискуссии 
решила разрешить болгарской делега
ции высказать перед обсуждением пер
вого раздела мирного договора свои 
замечания по поводу границ Болгарии. 
Против этого предложения упорно вы
ступали австралийская и греческая 
делегации.

Медленным шагом, робким зигзагом
ПАРИЖ, 29 августа. (Спец. корр.

ТАСС). В кулуарах Парижской Мирной 
Конференции отмечают, что рекорд 
медлительности побпт комиссией по 
рассмотрению военных (вопросов, отно
сящихся к проектам мирных договоров. 
Эта ко м и сс и я  провела уже 5 заседа- 
п и й , но пе приняла ещ© нп одного 
конкретного решения.

Характеризуя работу комиссии, один 
на ее членов заявил: «О военных лю
дях принято говорить, что они точны, 
кратки, ясны и логичны. Думаю, что

беспристрастный наблюдатель, попав 
н а  наши заседания, изменил бы это 
мнение». Действительно, деятельность 
геенной комиссии характеризуется, 
главным Образом, произнесением длин
ных беспредметных речей, по части 
которых отличается, в частности, де
легат США. В течение трех заседаний 
он упорно настаивал на принятии 
своего расплывчатого и туманного 
предложения о порядке выслушивания 
замечаний делегаций бывших враже
ских стран. Вчера, наконец, он был

вынужден отказаться от этого предло
жения, т. к. пе нашел необходимой 
поддержки.

Сегодня военная комиссия присту
пила к  конкретному рассмотрению 
военных статей мирного договора с Ита
лией, но но преуспела в этом дело но 
вине бразильской делегации, которая 
трижды изменяла редакцию внесенной 
ею поиравки и, в конце концов, сня
ла ее.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
ПЫО-ПОРК, 28  августа. (ТАСС). 

На состоявшемся вчера вечернем за
седании Совета Безопасности продол
жалась дискуссия по поводу обраще
ния стран о приеме их в организа
цию Об’единеяных напий.

Первым выступил Громыко, кото
рый заявил, что оп возражает против 
внесенного американским делегатом 
предложения, чтобы Совет Безопасно
сти рекомендовал Генеральной Ассам
блее принять в члены организация 
Об’единенных наций все восемь госу
дарств. обратившихся с заявлениями. 
Это предложение неправильно с точки 
зрения пропедѵры. Совет Безопасности 
не может принять решение по восьми 
различным делам, словно они состав
ляют одно целое. К странам нельзя 
подходить в таком огульном порядке.

Австралийский делегат Хэзлак так
же выступил с возражением против 
американского предложения.

Китайский делегат Ся выступил с 
поддержкой американской резолюции, 
одпако заявил, что. если Совет Безо
пасности не одобрит этой резолюпни, 
тогда Китай сохраняет за собой пра
во рассматривать каждое заявление 
по заслугам данной страны. .

Английский делегат Кадоган заявил, 
что Антлия сомневается относительно 
того, что две страны, подавшие заяв
ления. заслуживают принятия. Поэто
му американское предложение создает 
некоторые трудности для английской 
делегации. Однако., заявил Кадоган. 
из дискуссии в Совете видно, что 
американское предложение не в  со
стоянии будет набрать нужного коли
чества голосов. Поэтому Англия ос
тавляет за собой право сделать даль
нейшие замечапня относительно дис
куссии по поводу заявлений некото
рых стран.

Делегат Голландии ван Клеффенс, 
как обычно, высказался в том же ду
хе. как и английский делегат. Он 
заявил, что. если американское пред
ложение будет поставлено на голосо
вание, голландская делегапия будет 
голосовать за это предложение. Одна
ко. если американское предложение 
не будет одобрено, тогда голландская 
делегапия заявит о своей позитги в 
отношении каждой отдельной страны, 
подавшей заявление.

Американский, делегат Джойс он ука
зал, что замечания некоторых’ членов 
Совета Безопасности показывают, что 
Совет Безопасности не одобрит амери
канской резолюпии. Если американ
ское предложение не будет принято. 
Соединенные Штаты сохраняют за 
собой право высказаться относительно 
каждой отдельной страны, обратив
шейся с просьбой о принятии ее в 
члены организации Об’едилешшх па- 
іц ій .

Следующим оратором был Громыко. 
Он заявил, что, поскольку дискуссия 
показала, что американская резолю
ция пе встретит одобрения Совета 
Безопасности, он желает знать, возь
мет ли обратно американская делега
ция свое предложение, чтобы сэко
номить время для работы Совета и 
дать возможность приступить к  об
суждению других вопросов.

Амерпкапекпй делегат Джонсон за
явил. что он согласен принять пред
ложение Громыко о снятии американ
ской резолюции.

Затем Джопсон опять в ы с т у п и л  о 
предложением, чтобы Совет Безопа
сности пе выносил в пастояшее время 
решения по поводу обращения Алба
нии и МНР. Возражая против приня
тия в члены организации Об’единен- 
ных наций этих прогрессивных демо
кратических стран, которые принима
ли участие в борьбе против Фашист
ских агрессоров. Джонсон указал в 
то же время, что он благоприятно от
носится к принятию решения по за
явлениям Португалии и Эйре. Делегат 
Франции Народи предложил, чтобы 
Совет Безопасности одобрил заявления 
трех стран, относительно которых Со
вет. по-видимому, согласен, и затем 
приступил к обсуждению заявлений 
пяти стран, по поводу которых, по- 
видимому, существуют разногласия. 
Громыко выступил с возражением. Он 
отметил, что, открывая заседание, 
председатель Совета Безопасности 
Ланге заявил, что Совет должен сна
чала провести общую дискуссию от
носительно всех стран -в целом, а 
затем обсуждать ваявлепия каждой 
отдельной страны, подавшей заявле
ние. Громыко спросил, как Совет Бе
зопасности может решить, какое из 
государств, подавших заявление, за
служивает принятия в члены органи
зации Об’единенных наций, если не 
будет проведено обсуждения и обмена 
мнениями. Пароди заявил, что, как 
он надеялся, его предложение получит 
обтпеѳ одобрение, но поскольку Гро
мыко возражает, бесполезно ставить 
его предложение на голосование.

После этого Совет приступил к об
суждению каждого заявления в от
дельности. Египетский делегат Фаузи 
предложил, чтобы Совет Безопасности 
обсуждал ззявления в алфавитном по
рядке, ио сиял спое предложение пос
ле того, как Громьгко отметил, что 
трудно определить алфавитный поря
док и что более логичным будет об
суждать заявления в порадев их по
ступления.

Совет Безопасности согласился с 
предложенном Громьтко. Поскольку за
явление Албапии было получено Со
ветом Безопасности первым. Совет 
приступил к его обсуждению.

Громыко выступил первым по за
явлению Албании. Он настаивал на 
принятии Албании в  организацию 
Об'единенных напий. мотпвируя это 
тем, что Албания полностью удовле
творяет требованиям, пред’являемым 
члену организации Об’единенньгх на
пий. Громыко подчеркнул героиче
ские достижения Албании в борьбе 
против фашистских агрессоров.

Речь Громьгко (5ыла прервана для 
того, чтобы принять решения по за
явлениям греческого и югославского 
представителей, просивших разреше
ния присутствовать на обсуждепии
заявления Албании. Пи один из чле
нов Совета не возражал, и предста
вители Югославии и Греции заняли 
свои места за столом Совета.

После этого Громыко продолжал 
свою речь. Он привел иного фактов, 
показывающих, что Албания внесла 
важный вклад в  победу соювшиков 
над стропами оси и понесла в этой 
борьбе большие потери. Громыко под
черкнул, что попытки албанских
квислииговпев заставить албанский 
народ поддерживать фашизм провали
лись.

После Громьгко выступи* амери
канский делегат Джопсон, который 
опять предложил, чтобы Совет отло
жил принятие ношения по заявлениям 
Албании а МНР до более позднего 
времени.

Джопсон заявил, что, если Совея* 
поставит на голосование эти заявле
ния. Соединенные Штаты будут голо
совать против. Кадоган заявил, что о« 
готов поддержать предложение Джонсо
на. хотя ранее намеревался выступить 
с некоторыми замечаниями отпоеитвлъ- 
ио заявления Албапии. Председатель 
Ланге высказал предположение, что 
обсуждение предложения Джонсона 
так  или иначе будет овязаио с обсуж
дением заявления Албании, и поэтому 
предложил продолжать дискуссию по 
этому заявлению в настоящее время.

Кадоган заявил, что Англия не 
может поддерживать принятие в чле
ны органпаапип Об’сдипенных наций 
Албапии в пастояшее время.

После этого Совет заслушал грече
ского лредставлтеля в организации 
Об'единеиных напий Дендрампса. вы
ступившего с пространной речью, в 
которой оп повторил прежние обвине
ния по адресу Албании. Дендрамис 
настаивал, чтобы Совет Безопасности 
отложил рассмотрение заявления Ал
бании. После этого председатель Лан
ге вакрыл заседание, об’явив, что 29 
августа Совет проведет утреннее, 
дневное и вечернее заседания.

ТЕЛЕГРАММЫ ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
РЕШ ЕНИЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО СОВЕТА КОНГРЕССА ТРЕД-ЮНИОНОВ

ЛОНДОН, 28  августа. (ТАСС). Ге
неральный Совет Британского Кон
гресса тред-юнионов решил обратить
ся к министру иностранных дел Бе- 
©ішу ц выразить ему свое беспокой

ство по поводу нынешнего положения 
в Грелии. а также попроепть его 
принять делегацию для обсуждения 
этого вопроса.

ГАЗЕТА «АЗАД МИЛЛЕТ» О ПОЛИТИКЕ АНГЛИИ НА ВОСТОКЕ
ТАВРИЗ. 27  августа. (ТАСС). Ка

саясь политики Англии на Востоке, 
газета «Азад Миллет» описывает шу
миху, которая была поднята в Совете 
Безопасности в связи с пребыванием 
советских войск в Иране. По мнению 
газеты, эта шумиха выявила предате
лей типа Таги-заде и Хоосейна Ала. 
Тогда Англия, не взирая на события 
в Египте, Сирии и Индии, пыталась

ныстунпть в роли запіитшіка Ирана. 
А сейчас у морских и сухопутных 
гравии Прача англичане концентриру
ют свои вооруженные силы и угрожа
ют независимости Ирана.

В заключение газета заявляет, что 
империалисты ишрасно хотят запугать 
народ, который веками пребывал в 
рабстве и сейчас идет к свободе и 
независимости. Никакая сила не оста
новит народного движения.

ПРОТЕСТ КИТАЙСКОЙ КОМПАРТИИ ПРОТИВ ПЕРЕДАЧИ АМЕРИКАНСКОГО 
ИМУЩ ЕСТВА ГОМИНДАНУ

ШАНХАЙ. 29  августа. (ТАСС). Га
зета «Дагупбао» сообщает, что комму
нистическая делегапия в  Нанкине па- 
праадла Маршаллу письменный про
тест против передачи огромного коли

чества излишков американского иму
щества гоминдановскому правитель
ству. В протесте указывается, что пе
редача этого имущества будет содей
ствовать расширению гражданской 
войны в Китае.

ОТПРАВКА ГОЛЛАНДСКИХ ВОЙСК В ИНДОНЕЗИЮ ЧЕРЕЗ ГЕРМАНСКИЕ
ПОРТЫ

ГААГА, 28 августа. (ТАСС). В пе
чати уже сообщалось о том. что из 
Гамбурга отправляется оружие для 
голландской армии в Индонезию. Газе
та «Де ваархейд» за 27  августа пи
сала: «Как нам стало известно из до
стоверного источника, в сентябре гол
ландские власти отправят новью части 
в Индонезию через немепкие порты 
Гамбург и Бремен. Отправку войск 
решено провести через немепкие пор

ты потому, что власти опасаются за
бастовок в голландских гаванях».

ГААГА, 28 августа. (ТАСС). Агеят- 
ство Ангара сообщает из Батавии, что 
индонезийские республиканские власти 
направили англо-голландскому коман
дованию протест против пиратских 
действий голландского военно-морского 
флота ио отношению к индонезий
ским пароходам, доставляющим на
селению Индонезии рас, сахар и дру
гое продовольствие.

СТОТЫСЯЧНЫЙ МИТИНГ В АФИНАХ
АФИНЫ, 29 августа. (ТАСС). Вчера 

в Афинах состоялся 100-тысячный 
митинг, созванный по инициативе ле
вых республиканцев. С речами высту
пили: бывший министр иностранных 
дел Софианрпулес, секретарь ЦК ЭЛД 
(союз народных демократов) Циримо- 
кос и секретарь ЭАМ Парцалидлс.

Ораторы подчеркнули, что борьба за
республику является борьбой за неза
висимость. за демократию и мирный 
іііюгіюсс. Участники митинга отвечали 
ораторам возгласами: «Да здравствует 
республика!»,- «Пусть они (англичане) 
уйдут!».

МАССОВЫЙ МИТИНГ И ДЕМОНСТРАЦИЯ РАБОЧИХ 
И КРЕСТЬЯН В ТОКИО

ТОКИО, 29 августа. (ТАСС). Агент- I ты  процентов ' по национальным зай- 
ство Дзидзи цусин сообщает, что более \ мам. прекращение массового увольне-

Там, где была 
„зона пустыни"

ВЕТЛ ИИ А (КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ), 
29  августа. (ТАСС). В селе Дубровка 
после хозяйничания немецко-фашист
ских захватчиков уцелело единственное 
строение —  старая покрштапаяся ба
ял . Сейчас здесь выросло новое кол
хозное село. Добротны© избы из двух—  
трех комнат построили колхозники от- 
пу трех фронтовиков. 65-летнему А. М. 
Кузьмину, инвалиду Отечественной 
войны Н. .Устинову и другим: 108  се
мей переселялись из землянок в благо
устроенные дома.

Заново возродилась такж е деревня 
Верхний Стуленеп. дотла сожженная 
фашистскими варварами, а также де
сятки других селений Куйбышевского 
района, где немцы создали «золу пу
стыни».

В пынешнем году в районе сооруже
но и достраивается 918 домов —  в 
два ваза больше, чем было намечено 
планом.

Возводятся здания школ. тюб-чита- 
лея. животноводческих ферм. Заготов
лено и подвезено более 12 тысяч ку
бометров леса.

За достигнутые успехи строителям 
района поиеуждопо Красное знамя об
ластного Совета депутатов трудящихся.

Обнаруж ена россы п ь золота
САМАРКАНД, 29  августа. (ТАСС). 

Россыпь золота обпаружили старатели 
прииска Устук. Бригады, осваивающие 
этот богатый участок, изо дня в  деть 
перевыполняют план. Идет подготовка 
к постройке здесь обогатительной фаб
рики.

50 тысяч рабочих и крестьян присут
ствовало на массовом митинге, со
стоявшемся 24 августа б  Токио на 
площади перед императорским дворцом. 
Выступавшие критиковали политику 
правительства Посида и призывали 
рабочих и крестьян создать мощный 
единый Фронт для борьбы с паступле- 
нием реакции. Ораторы выразили про
тест по поводу предстоящего массового 
увольнения промышленных рабочих и 
неправильного обложения налогом до
ходов крестьян.

ігая рабочих. В резолюции выражается 
протест против вмешательства прави
тельства в  забастовки, демонстрации и 
митинги и выдвигается требование о 
свержении кабинета Иоспда и образо
вании ^демократического правитель
ства. обеспечении работой и продо
вольствием , репатриированных и осуж
дается законопроект о регулирования 
вопросов, связанных с трутом.

После митинга была устроета мас
совая демонстрация у здания парла
мента, где представители дамонстран-Па митинге были приняты манифест и 

резолю ция из 2 9  пунктов, продуемат- I тов ®РУ1СИЛИ членам кабинета и пред- 
іриваюіцие отмену налога па неболъ- | ставит ел ям политических партий при
н т е  трудовые доходы, отмету вылла- пятую  па митинге резолюцию.

Ш АХМАТНЫЙ ТУРНИР В  ГРОНИНГЕНЕ
ГААГА, 28 августа. (ТАСС). Сего- Лундип— у Яновского, Гимар— у Вид- 

дня в Гронингене состоялся 12-й тур мара. Віптчью закончились партии- 
Международного шахматного турнир». Смыслов— Котов. Стейнер— Тартаковер. 
Ботвинник играл с Флором. Партия Кроме партии Ботвинник— Флор отло- 
от ложен а в ничейном положении. Эйвѳ жены также партии Денвер— Штольп 
выиграл у Болѳславского, Сабо— у и О'Келли— Бернштейн. 29  августа со- 
Котнауэра, Найдорф— у Еристофслла, столтоя 13-й тур.

Лучшие яхтсмены ЧЛ 
страны

Восемь дней на водной станции 
«Дввйімо» происходили гонки парус
ных судов на лично-командное первен
ство Советского Союза. В них уча
ствовало более 250  яхтсменов от 22 
городов страны.

Несмотря на неблагоприятные ме
теорологические условия, соревнования 
прошли на высоком спортивном уров
не. Яхтсмены показали отличный 
класс вождения спортивных парусных 
судов.

Больших достижений добились яхт
сменки Москвы: из гаости призовых 
мест они завоевали пять.

Звание чемпиона Советского Союза 
в классе «III» присуждено Екатерине 
Сахаровой. На втором месте —  Галина 
Шевченко (Днепропетровск).

В классе морских шверботов звание 
чемпиона Советского Союза завоевала 
Елена Архангельская.

У  мужчин в классе «Олимпийских 
шверботов» первенствовал чемпион 
Москвы 18-летний Александр Чумаков.
По ре'гаым шверботам звание чемпио- 
па СССР завоевал заслуженный мастер 
спорта Иван Матвеев (Ленинград).

В командном первенстве по швербо
там на первом месте Москва, на вто
ром— яхтсмены Ленинграда.

В День Победы над Японией, 3 сен
тября, на рейде Петродрорна в Ленин
граде состоятся соревнования на пер
венство Советского Союза по м орсом  
яхтам. (ТАССХ



Партийная жизнь

На пленуме Батумского 
горкома партии

ВАТ.ѴМИ. (Наш корр.). Очередной 
пленум Батумского горкома КІІ(б) 
Грузии оо с уд ил вопрос о выполнении 
решений партийных органов н партий
ных собраний.

докладчик —  секретарь Батумского 
горкома Ладога тов. М. Экизапгаилп 
отметил, что партийные организация 
Батумского хлебозавода, кожзаівода, 
5 правления Гланнефтоснаба, паровоз
ного депо, некоторых других прецнрия- 
тпй и учреждений много внимания 
уделяют ігропорке выполнения приня
тых решений. ,

Однако в ряде партийных орга
низаций дело ото поставлено неудо
влетворительно.

На табачной фабрике в течение дол
гого периода грубо нарушался техноло
гический режим переработки и сушки 
табака. Набивные машины регулирова
лись неирівільно. Это снижало их 
нроизводителйгосгь на 40— 50 про
центов. В результате в январе и фев
рале фабрик; выпустила 20 тоин не
стандартного табака и 20 миллионов 
папирос низ ого качества. Из месяца 
к месяц на фабрике не выполняются 
задания. Воірос о работе фабрики об
суждался но шократно, выносились ре
шения, но н чего не было сделано для 
того, чтобы іроверить, как эти реше
ния выполи ютея.

Не занимаются проверкой выполне- 
ігия своих р гпений партийные органи
зации отдел*гия Государственного бан
ка. мобелын і фабрики, ремесленного 
училища, ар ели «Ромобувь».

Докладчик привел факты беспечного 
отношения н которых партийных орга- 
тгзаппй к решениям вышестоящих 
партийных органов. Недавно бюро гор
кома партии обсудило вбпрос о работе 
Батумского нефтеперегонного завода. 
Были отмен( ы серьезные недочеты іі 
па про изводе во и в иартиГшо-шхлнти- 
ческой рабо !. II роду смотрены прак
тические М( оприятия для ликви
дации этих едочетов. Между тем, на 
собрании па гайно-хозяйственного ак
тива завода в было оказано пи одного 
слова об эток решении. Только после

вмешательства горкома партии бы
ло проведено партийно-комсомоль
ское собрание, на котором комму
нистов и комсомольцев ознакомили с 
решением.

Выступив в прениях, директор неф
теперегонного завода тов. 3. Иириа- 
швлли признал, что в хозяйственной 
и партийной работе на заводе есть 
серьезные недочеты. Однако по суще
ству вопроса о том, как выполняют
ся решения горкома партии, направ
ленные к устранению этих недочетов, 
тов. Пириашвнли не сказал ни слова.

Секретарь бюро партийной органи
зации машиностроительного завода тов. 
Черкасов рассказал о том, как выпол
няются решения горкома партии. Па
раду с тем он признал, что «действен
ной проверки исполнения решений но 
было», несмотря на то, что каждое 
решение горкома, касающееся завод
ской партийной организации, тщатель
но обсуждалось на партийных собра
ниях или на заседаниях бюро.

О том, что хозяйственники - комму
нисты часто игнорируют решения пар
тийных собраний или бюро, а  члеиы 
партийной организации мирятся с 
этим, не решаются «затрагивать» 
своей критикой директора, говорила 
секретарь партийной организации Мя
сокомбината тов. Козловская.

В щкчшях приняли участие также 
секретари бюро партийных организа
ций Главиефтеснаба тов. Омаров, Ба
тумского торгового порта тов. Е.ти- 
стратов. Батумского железнодорожного 
узла тов. Ларчия, инструктор Батум
ского горкома партии тов. Осеняп и 
другие.

Пленум принял по обсужденному 
вопросу решение.

* * *
Пленум освободил тов. К. Буадзе от 

обязанностей секретаря Батумского гор
кома партии в связи с переходом его 
на другую работу.

Вторым секретарем и членом бюро 
Батумского горкома нартии избрав 
П. Бваладзе.

В СГОРОНЕ ОТ КОМСОМОЛА
Секретарь Артийной организации за

вода им. К аляіш а (Тбилиси) тов. Раз
мадзе прязпаіг, что в политическом
воспитании ф сомодм іев и несоюзной
молодежи за в іа  много недочетов. II
ото действитфно так. Из 63 комсо
мольцев— 24 Іа ни чаются в полит
кружках и 7 работают над собой са
мостоятельно, |  осталыш о же (т. е.
более половин!) не учатся. В осно®- 
пом это— моляые рабочие, недавно 
нритпедшие гц зални и здесь же
вступившие и? комсомол.

Партийная « г а ш т н и я  завода, при
званная рукоп|ить комсомольской орга
низацией, паиввлить ее работу,- се
кретарь партіижж оргрццяащш, ,трн. 
Размадзе но |  вникают глубоко в
КОМСОМОЛЬСКУЮ I жизнь, не руководят 
но существу йботои комсомола.

В япварѳ парторганизация обсужда
ла решение бфо Сталинского райко
ма партии о пртиГшом руководстве 
комсомолом, Бито выиесепо нростраи- 
ное решение. Іднако болшнинство из 
намеченных мфапрвятий осталось на 
бумаге.

Лишь череі 7 месяце®, 16 ав
густа на засф н и и  бюро были об
суждены сразуідва вопроса: о росте 
комсомольской фгапизапни и о работе 
комсомольского Інолиткружка.

Факты, при ш ивш иеся на заседании 
бюро, ук азы вал  па то, что в  воспи
тательной раб іф  Комсомольск ой ор
ганизации немао серьезных недоче
тов. Из 12 слушателей политкружка 
занятия нос сит ют не более шости. 
Болышпгство из них к занятиям пе 
готовится. Бесо&і пропагандиста про
ходят вяло, пеінтсреено. Рост ком
сомольской оргаіизации незпачителен. 
В текущем году принято всего 7 че
ловек. хотя па взводе работает много 
молодых рабочих которые достойны 
быть комсомолЫфМ'И.

При обсуждении вопроса па бюро 
было вскрыто н мало и других недо
четов. Не все Ялены комсомольского 
комитета приінщіют актігапоѳ уча
стие в работе, ^омсоргн пехов не 
проявляют инищативы в работе, но 
сумели окруж пц себя активом, во
влечь в Комсомольскую жизнь каждо
го члена комсом ді.сжой организации, 
нередко проявляет полную босшомощ- 
ноеть в работе.

Комсомольский комитет по сделал 
никаких выводов из того, что у зна
чительной части? комсомольского ак
тива —  молодежи лег опыта органи
зационной работы, и не принял ни- 
/ >их мер для того, чтобы помочь 
молодому активу поскорей освоиться 
с делом.

Какие мероігрфтпя наметило бюро 
партийной о р гаА ан и и  при обсужде
нии вопросов работы комсомола на 
заводе, устанощть пе удалось. В

протоколе этих мероприятий нет. Го
ворят, что они «печатаются». Хотя, 
казалось бы, что две надели, истек
шие со дня заседания бюро, срок до
статочный для того, чтобы оформить 
протокол.

Похоже па то, что и к этим своим 
решениям о работе комсомола бюро 
партийной организации отнесется так 
жо равнодушно, как и к предыду
щему.

А положение в комсомольской орга
низации достаточно серьезное. Оно 
должно было бы привлечь самое 
пристальное внимание партийной ор
ганизации. Среди комеомольпси и не
союзной молодежи паблюдаютея слу
чай нарушения трудовой диелигашіы, 
часть молодых рабочих пе желает 
повышать свою квалификацию, не 
выполняет производственных заданий. 
Слаба среди комсомольцев дисциплина.

Слабым местом в работе комсо
мольской организации является по
литическая учеба комсомольцев и не- 
союзной молодежи.

Почти 50 пронептов комсомольцев 
но подготовлены к самостоятельной 
теоретической учебо. Казалось бы. 
естественно организовать для них 
политкружки или политшколы. Однако 
т. Размадзе считает это «недопусти
мым».

—  Ведь па заводе,— говорит он,—  
работает уже 5 кружков...

Ссылаясь на «указание», якобы, ра
ботников райкома партии, тов. Размадзе 
не разрешает организовать политшко
лы для комсомольцев и еѳооюзлой мо
лодежи.

Нельзя сказать, чтобы работу ком
сомольской организации завода им. Ка
линина характеризовали одни только 
недочеты. Новый секретарь комсомоль
ского комитета тов. Картвсляшвили 
энергично взялся за дело, он многое 
сделал для того, чтобы оживить ра
боту комсомольской организации, су
мел, в  частности, добиться улуч
шения культурно-массовой работы 
среди молодежи.

Для молодых рабочих и работниц 
организуются лекции, беседы, читки 
художественной литературы, устраива
ются коллективные хождения в кино 
и т. д.

Это говорит о том, что у членов 
комсомольского комитета, активистов 
ость желанно сделать комсомольскую 
работу живой, интересной. Нехватаст 
лишь знаний и опыта для этого, 
нехватаст постоянного продуманного 
руководства комсомольский организаци
ей со стороіщ партийной организации. 
Она должна решительно усилить это 
руководство, помочь комсомольскому 
комитету в идейно-политическом вос
питании молодежи.

П . Ш У Р О В .

Агитация в общежитиях завода
П а р т и й н а я  о р г  

Го за в о д а  в и д е  
п о сто я н н о й  а г и т  
р а б о ч и х  в о б щ е  
т о р ы  р а з ’я с н я ю  
п л а н е , п р о в о д я т  
н о м  п о л о ж е н и й ,

з а ц и я  ав т о р е м о н т н о - 
а  9  а г и т а т о р о в  д л я  
и н о й  р а б о т ы  ср ед и  
и я х  з а в о д а .  А ги та- 

« о н  о  п я т и л е т и е м  
б е с ед ы  о  м е ж д у н а р о д -  
о р га н и з у ю т  к о л л е к т и в 

н ы е  ч и тк и  г а з е т  и ж у р н а л о в .  А г и т а т о 
ры , р а б о т а ю щ и е  в  о б щ е ж и т и я х , п р о в о 
д я т  б е с е д ы  п о  в о п р о сам  ги ги ен ы  и  с а 
н и та р и и .

П а р т и й н о е  б ю ро  п е р и о д и ч е с к и  с о б и 
р а е т  с о в е щ а н и я  а г и т а т о р о в  д л я  о б м е н а  
о п ы т о м  р а б о т ы .

Д ва миллиона д етей  в э б ы ш о  в о ш в р ш і  лагерях
Профсоюзными организациями летом 
іпетннего года было открыто боле-е 
тысяч ттионерчнгх лагерей. Дети от
жали в живописных местах Кавка- 

Крыма, Черноморского побережья, 
же кого взморья.- В пионерских лаге- 
х побывало .тва миллиона ребят —  

35 0  тысяч больше, чем в  прошлом 
(У.
Не менее 300  тысяч че.товеж нахо- 
яось в лагерях санаторного типа, 
> дети пользовались ввалифинн ро
йным медппишжпм уходом и Р у 
ч н ы м и  видами лечения.
207 тысяч юньгх москвичей отлы- 
!іо в окрестностях столицы. Они 
аствоващ  в многочислешшх похо

д и ,  массовых играх, физкультурных 
соревнованиях, зкекурежях в районы 
боев с немопко-фапнгтсыад захват
чиками. Хорошо и разнообразно был 
организован отдых детей в лагерях 
предприятий авиационной промышлен
ности, Днеяростроя, Московского авто
завода имени Сталина, Академии наук 
СССР. Юные пионеры участвовали в 
заочном шахматно-шашечном турнире, 
работе кружков физмата, авиамодели
стов. Сотни тысяч школьников соби
рали лекарственные ж  другие расте
ния.

Сейчас ребята возвращаются домой. 
Они окрепли, набрались сил для за
нятий в новом учебном году. (ТАСС),

Рационализаторы  
рудников Чиатура
ЧПАТУРА. (Наш корр.). Пзобретатели 

и рационализаторы рудников Чиатура 
активно участвуют в борьбе за выпол
нение заданий новой пятилетки.

С начала текущего года на рудниках 
поступило свыше 60 рационализатор
ских предложений и изобретений. Боль
шинство из них улучшает дело добычи 
марганца, дает большую денежную эко
номию.

Главный инжепер шахты имепп 
Сталина Григорий Пинилашвили внес 
предложение, которое даег возможность 
рациональнее попользовать, рабочую си
лу в забое, сокращает простои. Осуще
ствление этого рационализаторского 
предложения только на шахте ичеяч 
Сталина ежогодіи даст экономию в 369 
тыс. руб., а  в пел ом по трегту— до 
1 миллиона рублей.

Инженеры марганцевого обогати
тельного завета имени Ленина Ираклий 
Какабадзе и Влііичип Сагтгаадзе внесли 
предложение позволяющее увеличить 
выход первосортной продукции В ре
зультате осуществления этого предло
жения уменьшились потери, завод бу
дет давать ежегодную экономию в 271 
тьге. руб.

Цепные ртпионализаторекче предло
жения внесли также рлбочие-стата-иов- 
пы Николай Абашидзе. Дмитрий Джаха- 
дзе. Платон Бипадяе и другие.

Нужно, однак^. отметить, что пе на 
всех рудниках должным образом по
ставлено дело сбора п впедрения ппвых 
рапиоиалтттоогких предложений и 
изобретений. Например. па руднике им. 
Орджоникидзе в этом году поступило 
только одно рационализаторское пред
ложение. Ооверіпе-п по пе поступало 
предложений на руднике им. Каганови
ча. И это в то время, когда на руд
никах имени Ленина, имени Сталина и 
имени Димитрова получены десятки 
предложений, часть которых уже реа
лизована.

Ш. Б ИЧАШВИЛИ.

Ц Е Н Н О Е  Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  
Н О В Ш Е С Т В О

Па Тбилисском кожевенном заводе 
№  1 осуществлено пенное техническое 
новшество —  метод сухого дубления 
кож. Технологию этого метода приме
нительно к условиям завода разрабо
тали директор завода инженер т. Ха- 
зарадзе. гл. инженер т. Манденов, на
чальник заводской опытпой станции 

1 т- Фалькович и инжепер т. Вайсберг, 
і Повый метод позволяет сократить 

цикл производства дубления с четы
рех до полутора суток. В дубильные 

! барабаны загружаются теперь однп- 
временпо две партии кож вместо од
ной партии в прошлом. Все необходи
мые дубители вводятся в барабаны сра
зу же. в то время как рапыпе эта 

I операция проделывалась четыре раза 
! па протяжении всего процесса дуб

ления.
Сейчас на заводе работают 9 ду

бильных барабанов. По при методе су
хого дубления достаточно и трех ба
рабанов для того, чтобы уже сейчас 
латт, то количество кож. которое за
планировано на 1948 год. Качество 
продукции значительно улучшается: 
кожи получаются более стандартные, 
плотные, более ровных светлых тонов.

С 15 августа завод полностью пе
решел на метод сухого дубления. Бла
годаря этому в дубильпом цехе вы
свобождена третья смена. Плановые 
задания выполпяются заводом в сред
нем на 120 процентов ежесуточно. 
Подсчитано, что завод имеет полную 
возможность запетлять выполнение 
годового плана к XXIX годовщине Ве
ликого Октября, вместо 5 декабря по 
рапеѳ принятому обязательству.

Весь коллектив завода мобилизует 
сейчас свои усилия на то, чтобы план 
первого года новой пятилетки выпол
нить к 7 ноября.

Па заводе продолжается работа но 
дальнейшей рационализации произ
водства. Так. напирмер, разрабатывает
ся и в скором времени должен быть 
применен метод совмещения операций, 
предшествующих дублению. Он такжл 
позволит высвободить часть оборудо
вания и рабочей силы, увеличит про
пускную мощность завода.

СТАХАНОВСКИЙ участо к
ИНЖЕНЕРА ГОТУА

Свыше трёх километров горных 
выработок надо пройти под землей, 
чтобы попасть на 6-й участок шахты 
имени Сталина.

Оставив позади штольню, мы идём 
по людскому ходку и далее по 
уклону попадаем на участок. Броса
ется в глаза, что содержание основ
ных горных выработок шахты пе на
ходится на должном уровне: выработ
ки захламлены остатками леса и дру
гими материалами. Тем более рази
тельная перемена чувствуется, когта 
мы подходим к коренному штреку 
1— 31. Этот штрек— ведущий тран
спортный нерв 6-го участка.

Посередине штрека во всю его 
длину тянется ленточный транспор
тёр. Он доставляет* уголь из шести 
забоев, расположенных по обеим сто
ронам от пего. Без оетаповки плавно 
движется широкая резиновая лента, 
подаюшая уголь в вагонетки.

Все остальные процессы работ на 
участке также механизированы. Меха
низмы действуют ровно, бесперебойно.
В этом сказывается энергичная работа 
механика участка Леонида Шибакова, 
под руководством которого слесари 
Сергей Терповскпй и Николай ГПундик 
своевременно ремонтируют механизмы. 
Сравнительно небольшой участок име
ет в работе 3 транспортёра. 2 приво
да. 6 электросвёрл. 2 лебедки для 
под’ема грузов и пр. На случай, если 
транспортёрная лента порвётся, вапас 
всегда под рукой: три больших рези
новых круга, аккуратно сложенные в 
штреке, при первой натобностп могут 
быть использованы по назначению. 
Эта простая деталь указывает на 
предусмотрительность начальника уча
стка.

Ещё один штрих. Пз-за перебоев 
в снабжении лесом участки иногда 
попадают в  тяжелое положение. На 6-м 
участке этой опасности нет. В одном 
из штреков, где в настоящее время 
нет проходки, аккуратно сложены 
рудостойки. Это так называемый 
«аварийный» склад леса. Когда вре
менно прекращается доставка леса с 
поверхности, пускается в ход запас. 
Через несколько дней, когда лес снова і 
начинает поступать в шахту, «ава
рийный» запас опять пополняется.

Эти простые, нехитрые мероприя
тия в подземных условиях имеют ре
шающее значение. Добыча угля идёт 
без срывов, а рабочие-крепильщики 
не имеют простоя. Вее это в конечном 
счёте сильно влияет на успешный 
рост производительности труда, спо
собствует широкому развитию на уча
стке стахановских методов труда.

Немногим более двух месяцев про
пил с тех гюр, как начальнику уча
стка инженеру Константину Готуа 
было поручено развернуть работы по 
нарезке новых выработок. Несмотря 
на короткий срок, на участке сдела
но многое. В этом сыграл большую 
роль опыт, который приобрел началь
ник участка т. Готуа за время работы 
в Ткварчели.

Всего только четыре года прошло

с тех пор. как молодой инженер 
К. Готуа окончил горный Факультет 
Грузинского индустриального институ
та и впервые приехал в Ткварчели. 
Энергичная работа и творческая ини
циатива быстро выдвинули его в 
число лучших начальников участка 
треста «Ткварчелуголь».

Па участке тов. Готуа рабочих не- 
хватает: штат укомплектован только на 
80 процентов. Однако участок не 
только выполняет, но и значительно 
перевыполняет месячные планы добы
чи ѵгля и подготовительных работ. 
Если учесть, что преобладающее 
число рабочих участка имеет 8-месяч
ный стаж работы в подземных усло
виях, то эти результаты приобретают 
ешё большее значение. На участке 
нет рабочих, пе выполняющих норм 
выработки. Число стахановпев растет. 
Так. например, в мае стахановпев 
было 17, а  в  июне 23. Проходческие 
брпгады. которыми руководят тт. Вдо
вин. Бабий. Хаяява п Донской, значи
тельно перевыполняют нормы.

Начальник участка всегда следит 
за тем. чтобы каждый рабочий был 
обеспечен инструментом, чтобы рабо
чее место было подготовлено. Опыт
ные проходчики Бабий. Донской и 
Хлебников многое сделали для подго
товки новых шахтерских кадров. Их 
воспитанники —  Короленко, Связов, 
Чернов н другие— считаются сейчас 
отличными шахтерами.

Десятник— ведущая фигура в сме
не. Начальник участка регулярно от
мечает энергичную работу молодых 
десятников, недавно выдвинутых на 
эту должность: бывшего члена ком
сомольской бріггады навалоотбойщи
ков, воспитанника школы ФЗО Васи
лия Бурлака и бывшего бригадира 
переносчиков конвейера Григория 
Старипгко.

План себестоимости угля на участ
ке также выполняется. Решающее 
значение в этом имеет экономное рас
ходование леса, испольоование старого 
леса для закладки клетей, для затяж
ки и т. д.

Благодаря стахановской организации 
труда горняки на участке хорошо за
рабатывают. Так. напрпмер, средний 
заработок бригадиров составляет 
2 .500— 3.000  рублей, а членов бри
гад— 2.000— 2.500  рублей в месяц.

Несколько слов о нуждах участка. 
Похватает обыкновенных шахтёрских 
лопат. Почему-то в Ткварчели вопрос 
о лопатах превратился в  трудноразре
шимую проблему. Шахтёры пред'явля- 
ют также справедливые претензии 
Центральным рудоремонтным мастер
ским треста: моторы, отремонтирован
ные в мастерских, быстро выходят 
из строя. Пѳ будь этих недочетов, 
участок ещё выше поднял бы добычу 
угля.

Опыт стахановского участка инже
нер!» г Готуа заслуживает широкого 
распространения в угольной промыш
ленности Грузии.

И н ж е н е р  Г. Б А Г Д А С А Р О В .
Ткварчели.

Разгрузка угля на шахте имени Сталина треста «Ткварчелуголь».
Фото X. Параскевопуло. Фотохроника ТАСС.

Накануне нового учебного года
28 августа состоялось совещание 

директоров, заведующих учебной 
частью и учительского актива школ 
Тбилиси.

Па совещании с  докладом об итогах 
истекшего учебного года и задачах 
школ в повом 1946-47 учебном году 
выступил заведующий Тбилисским го
родским отделом народного образования 
тов. В. Кпзирия.

—  Выполнение грж дш ш ы х задач 
іш плетяого  плапа прад'являет новые, 
повышелные требования к работникам 
народного образования, —  говорит тов. 
Кнлприя. —  Мы должны обеспечить 
выполнение сталинского закона о все
общем обязательном обучении, добить
ся значительного повышения качества 
обучения и воспитания детей.

Успешному вьгполпению этих задач 
будет во многом способствовать введе
ние одиннадцати летнего срока обучения 
в  школах республики.

В прошлом учебном году школы и 
районные отделы народного образова
ния недостаточно боролись за то, что
бы полностью сохранить контингент 
учащихся, имевшийся в  начале года, 
Неудовлетворительно проведен и учет 
детей, подлежащих зачислению в шко
лы в наступающем учебном году.

Многие школы Тбилиси добились 
значительных успехов в  деле улучше
ния качества обучения.

Однако общие итоги 1945-46  учеб
ного года говорят о том. что многие 
школы все еще плохо борются за 
вооружение своих воспитанников проч
ными внапиями. К кониу учебного 
года 20 .874  учащихся имели двойки 
до одному к нескольким предметам,

9.881  учащийся оставлен на второй 
год.

Доклад о работе школьных комсо
мольских организаций сделал секретарь 
ПК ЛКСМ Грузии' тов. Мегрелишви.ш. 
Докладчик подчеркнул важность задач, 
стоящих перед комсомольскими органи
зациями в деле повышения успевае
мости и укрепления дисциплины уча
щихся, развертывания пропаганды 
научных знаний и физкультурной ра
боты и руководства пионерскими орга
низациями.

После докладов развернулись ожив
ленные прения.

Зав. учебной частью 12-й мужской 
школы т. Чанншвнли призвал педаго
гов больше работать над повышением 
своего идейно-политического и куль
турного уровня. Только при система
тической работе над собой преподава
тель сумеет успешно выполнить стоя
щие перед ним ответственные задачи.

Преподавательница 30-й мужской 
школы тов. Малхаз отметила важное 
зкачешие внешкольной работы среди 
учащихся. Она рассказала совещанию 
о своем опыте внешкольной работы. 
Руководимый ею литературный кружок 
пользуется большой популярностью 
среди учащихся, участие в кружке 
помогает им лучше усваивать прохо
димый материал.

Преподаватольншта 14-й женской 
школы т. Бабанасова посвятила свое 
выступление вопросам повышения 
культуры речи учащихся. Многие 
школьники не умеют найти нужные 
слова для выражения своей мысли, 
употребляют лишние слова и выраже
ния и т. д.

Преподаватели тт. Кпквадзе (8-я 
мужская школа) и Шапошников (21-я 
мужская школа) говорили о необходи
мости дальнейшего улучшения препо
давания физики, которая дает учащим
ся основы технических знаний. Чтобы 
вооружить учащихся прочным зна
нием физики, необходимо значительно 
улучшить работу физических кабине
тов. Для этого необходимо в ближай
шее время восстановить и пополнить 
физическое оборудование, которое силь
но износилось п частично пришло в 
негодность в годы войны. Следует так 
ж е шире привлекать учащихся к из
готовлению собственными силами от
дельных наглядных пособий но физике 
и химии.

—  Педагогическая общественность 
вместе с родителями должна уделить 
более серьезное внимание выявлению 
неучащихся детей школьного возраста 
п определению их в школы,— говорит 
загедуюший Сталинским отделом на
родного образования т. Пградзе.

Заместитель заведующего ЮНО тов. 
Барамидзе говорил о решающей ро.ти 
начальной школы в формировании ха
рактера ребенка и в привитии ему 
элементарных трудовых и культурных 
навыков. Между тем в отдельных шко
лах дело воспитания и обучения уча
щихся младших классов поручено не
достаточно подготовленным педагогам. 
Школы и органы народного образова
ния должны более тщательно подби
рать кадры учителей для начальных 
школ.

В работе совещания приняли уча
стие министр просвещения Грузинской 
ССР тов. Куирадзе и заведующий от
делом пропаганды и агитации ТК 
КП(б) Грузии тов. Жоржикаигвили.

Совещание наметило практические 
мероприятия, направленные на улуч
шение учебно-воспитательной работы в 
школах в  наступающем учебном году.

Передовая бригада  
колхоза им. Сталина

ХУЦУБАПП. (По телефону от наш.
норр.). По склонам гор. окружающих 
селение Хунубанп, расстилаются чай
ные плантации колхоза имени Сталина. 
Колхоз уже выполнил годовой план 
сбора чайного , листа, собрал сверх 
плана 5 .000  килограммов, а кусты 
продолжают вегетировать, дают новые 
и новые побеги.

В начале сезона сбора листа, от
кликаясь на обращение передовиков 
сельского хозяйства Аджарии, колхоз
ники артели имени Сталина обязались 
собрать и сдать государству 140-000 
кгр. зеленого чайного листа, вместо 
предусмотренных планом 112 .000  ки
лограммов. Развернулось социалистиче
ское соревнование за выполнение это
го обязательства между бригадами, 
звеньями и отдельными колхозниками.

Свое обязательство колхозники вы
полняют с честью: к 20  августа они 
сдали государству 117 тыс. килограм
мов листа —  на 5 тыс. килограммов 
больше годового плана. Весь собран
ный лист оказался высокого качества.

Замечательных показателей добилась 
стахановская бригада, которой руково
дит тов. Т. Моцкобили. 99  процентов 
собранного бригадой листа отнесены к 
первому сорту.

Бригадир Мопкобили ежедневно про
веряет состояние плантаций и нака
нуне указывает сборщицам, где сле
дует собирать лист. Весь год бригада 
обеспечивала тщательный уход аа 
планталпей —  провела перекопку, вне
сла минеральные удобрения, подрезала 
кусты. 2 раза провела рыхление поч
вы, па участки со слабыми кустами 
удобрения вносились несколько раз.

Особенно отличилось на уборочных 
работах третье звено, которым руко
водит т. Л. ВасАдзе. Со своего участ
ка  в 5 ,7  гектара звено собрало уже 
7 .500  килограммов листа —  на 2 .000  
килограммов больше планового задания. 
Сама т. Васадзе со своего участка в 
0..8 гектара собрала 1.500 килограм
мов листа при плане 1.000 югр. В ее 
трудовой книжке уже записано 300 
трудодней.

У свекловодов  
Горийского района

ГОРИ. (Наш корр.). Тамара Мегре- 
лиш вили —  звеньевая колхоза «Сиха- 
рулит сш иализм пгакен» селения Кве- 
мо-Хрпти —  взяла обязательство: вы
растить в ньгнепшом году на каждом 
гектаре закрепленного за ее звеном 
участка  свекловичной плантации
1.200 пеитноров сахарной свеклы. 
Все говорит о том, что это обязатель
ство будет выполнено. Недавно т. Ме- 
грелитивили на пробу выкопала один 
клубень сахарной свеклы и взвесила 
его —  оказалось два килограмма, а на 
каждом гектаре, закрепленном за зве- 
поч т. Мегпелиптви.ти, сохранено свы
ше 90 тысяч корней.

Црекраено выглядят и свекловичные 
плантации колхоза «Тракторист» селе
ния Мегврекнси. Особенно хорош уча
сток, закрепленный за колхозницей 
А. Хмиадашвили. Участок тщательно 
обработан, очищен от сорняков. Она 
такжо обязалась убрать с гектара
1.200  центнеров свеклы.

Горийские свекловоды соревнуются
за высокий урожай. В этом соревно
вании участвуют 1 .318  свекловодче
ских звеньев.

Плены сельскохозяйственной артели 
имени Чодригавили селения Ахалхиза 
борются за получение 500  пентнеров 
свеклы в среднем с каждого гектара. 
Такие же обязательства приняты чле
нами колхозов «Гза содиализмисакен* 
селения Керв, «Пители сопели» селе- 
пия Ахалубани. «Сихарулит соппализ- 
мисакен» селения Квемо-Хвити, «Шро- 
мис сопели» селения Вариани и др.

В социалистическом соревнования, 
развернувшемся среди свекловодов, вы
двинулись новые молодые мастера вы
сокого урожая —  Нина Плуридзе из 
колхоза селения Ахалубаігп, Ольга 
Чавчавадзе из колхоза селения Земо- 
Никози и другие. Закрепленные за 
ними участки плантаций дадут обиль
ный урожай —  от 800  до 1.200 цент
неров.

А . З У Р А Б А Ш В И Л И .

П Е Р Е Д  массовым
С Б О Р О М  В И Н О Г Р Я Д А
Общая площадь виноградников в

Грузии составляет 59 .216  гектаров. 
Принятый X сессией Верховного Сове
та Грузинской ССР Закон о пятилет
ием плане восстановления н развития 
народного хозяйства республики преду
сматривает дальнейший под’ем этой 
отрасли сельского хозяйства Грузии. 
Площадь виноградников в 1950 году 
должна составить 70 тысяч гектаров. 
В течение 5 лет будет дополнительно 
заложено 11 тысяч гектаров новых 
виноградников.

В республике появятся аовыѳ райо
ны виноградарства— Ахалнихский. Ади- 
генекпй и Аспиндэский. Здесь будет 
заложено 2 .313  гектаров виноградни
ков.

Виноградари Грузии приступили к 
осуществлению пятилртпего плана. В 
1946 году заложено 574  гектара но
вых виноградников п р и ' плане в 300 
гектаров. Для обеспечения весенних 
посадок 1947 года подготовлене 16.404 
тысячи виноградных прививок. Это 
обеспечит закладку новых виноградни
ков на площади в 972 гектара.

В нынешнем году заметно улучшил
ся уход за виноградниками. Осенне- 
зимняя перекопка, подрезка и друпіе 
работы проведены полностью. 20  ты 
сяч гектаров колхозных виноградников 
получили удобрения. На каждый гек
тар было примерно внесено до 40 тонн 
удобрений.

Значительно лучше, чем в прошлом 
году, виноградарские колхозы были 
обеспечены химикалиями и серой. Это 
дало возможность текущим летом про
вести трех- и четырехкратное лечение 
ниаоірадников бордосской жидкостью и 
трехкратное опыление серой.

В результате улучшения ухода за 
виноградниками, в этом году ожидает
ся хороший урожай. Особенно много 
винограда получат колхозы Сачхерско
го, 0 рджоникидзе&е.кото. Чхарского, Ца- 
герекого, Амбролаурского районов.

Скоро колхозы приступят к  сбору 
винограда. Массовый сбор в районах 
ІІахетии начнется с 20— 25 сентября, 
в западных районах Грузии —  в пер
вых числах октября

Д. НИКОЛАИШВИЛИ.



Судебный процесс по делу руководителей антисоветских
белогвардейских

атамана
организаций, агентов ш н е к о й  разведки 
Семенова, Родзаевского и других

28 августа на утреннем заседания 
Военной коллегии Верховного суда Со
юза ОСР продолжался допрос подсуди
мых.

Прежде чем приступить к допросу, 
прокурор ходатайствует перед Военной 
коллегией Верховного суда Союза ССР о 
вызове в  суд в  качестве свидетелей сле
ду юпхих бывших военных деятелей 
Японии: капитана Такэока —  бывшего 
начальника японской военной миссии 
в  гор. Дайрене; полковника Асада —  
бывшего начальника второго разведы
вательного отдела штаба Квантунской 
армии; геиерал-лейтенапта Ян агата —  
бывшего начальника японской цент
ральной военной миссии в городе Хар
бине; генерал-лейтенанта Томинага —  
бывшего военного вице-министра Япо
нии.

Суд удовлетворяет ходатайство про
курора.

Начинается допрос подсудимого Ми
хайлова. После Октябрьской революпип 
он бежал в Сибирь, где являлся мини
стром финансов в «правительстве» Кол
чака. Когда армии Колчака были раз
громлены, Михайлов эмигрировал в 
Маньчжурию, где стал вести активную 
антисоветскую работу. Из показаний 
Михайлова выясняется, что его шпион
ская деятельность против Советского 
Союза в пользу Японии началась ешѳ 
в октябре 1925 года. В 1932 году Ми
хайлов был приглашен на постоянную 
работу в харбинскую японскую воен
ную миссию.

Прокурор: Какие Задания японской 
разведки вы  выполняли?

Подсудимый: Японпы интересовались 
работой советских учреждений в Хар
бине и других городах Маньчжурии, 
вопросами обороны советского Дальне
го Востока.

За денежное вознаграждение Михай
лов собирал сведения о дислокации со
ветских войск на Дальнем Востоке, 
состоянии транспорта и оборонной про
мышленности.

Последним допрашивается подсуди
мый Ухтомский. Он показывает, что 
вступил в  белую армию' после чехосло
вацкого мятежа в 1918 году, а  в 
1 9 2 0  году, после разгрома бѳлогаар- 
дейщины в Сибири, бежал в Маньчжу
рию, где принял участие в создании 
белогвардейской газеты «Русский го
лос». В 1922 году Ухтомский выехал 
в Германию, где прожил семь лет.

Прокурор: На предварительном след
ствии вы показали, что одновременно 
являлись агентом двух разведок —  
германской и японской. Вы это под
тверждаете?

Подсудимый: Подтверждаю.

Как выясняется далее, подсудимый 
Ухтомский регулярно за денежное воз
награждение снабжал японцев и нем
цев шпионскими сведениями об СрСР.

После перерыва суд приступает к 
допросу свидетелей.

Первым допрашивается бывший ка
питан японской армия Та ко он а.

В последнее время он занимал дол
жность начальника японской военной 
миссии в городе Дайрене.

Прокурор: Подсудимого Семенова вы
знаете?

Свидетель: С Семеновым я  познако
мился в  декабре 1943 года в Дайрен
ской военной миссии. В то время на
чальником миссия служил подполков
ник Хасаи Гендзо, который приказал 
мне выдать Семенову 1 .000  иен. Поз
ж е я  лично поддерживал с Семеновым 
связь.

Прокурор: За что Семенов получал 
деньги?

Свидетель показывает, что денежное 
вознаграждение выплачивалось Семено
ву за  его активную шпионскую дея
тельность против СССР. Японское 
командование предоставило Семоподау 
земельный участок, дом и разновре
менно выплачивало ему значительные 
денежные суммы, помимо ежемесячных 
выдач по 1.000 яен.

Прокурор: Как оформлялась выплата 
Семенову денежного вознаграждения? )

Свидетель: При каждой выдаче пи
салась расписка. Я писал своей рукой: | 
«Тысячу иен получил», а затем свою ' 
подпись ставил Семенов. !

Свидетелю пред’являются две распи
ски, каждая на 1 .000  иен. Расписки I 
написаны на японском языке и име
ют подпись: «Ат. Семенов». Свидетель | 
показывает, что это именно те распи
ски. которые он получал от Семенова | 
после выдачи ему денег.

На вопрос прокурора подсудимому ! 
Семенову последний подтверждает, что 
он давал Такэока расписки в посгуче- I 
нии от японцев денежного вознаграж
дения за свою шпионскую работу.

Прокурор, обращаясь к свидетелю: 
Почему вы установили непосредствен- I 
нуто связь с Семеновым9

Свидетель: Семенов являлся одним из ; 
самых доверенных резидентов япон
ской разведки из числа белогвардей
це®. Поэтому начальник военной мис

сии в  Дайрене должен был лично ру
ководить работой Семенова. Японское 
командование рассчитывало еше более 
широко использовать Семенова в слу
чае войны против Советского Союза и 
в связи с этим оказывало Семенову 
всяческую помошь.

Прокурор, обращаясь к Семенову, 
спрашивает: правильно ли показывает 
свидетель? Семенов отвечает утвер
дительно.

Свидетель Такэока показывает, что 
после того, как СССР об’явил себя в 
состоянии войны с Японией, свидетель 
вызвал Семенова в свой кабинет нля 
беседы. Семенов высказал желание 
создать из белогвардейцев отряд для 
участия в вооруженной борьбе против 
СССР. 15 августа 1945 года Семенов 
был вызван вновь и перед ним был 
поставлен вопрос: что он думает пред
принять в  связи с происшедшим пора
жением Японии. Семенов ответил, что 
он хотел бы бежать в Китай. В тече
ние последующих трех дней Такэока 
принимал меры к организации побега 
Семенова и выдал ему 20  тысяч иен.

Прокурор интересуется, что ему, 
свидетелю, известно о деятельности 
«БРЭМ» в Дайрене?

Такэока отвечает, что в  составе 
японской военной миссии в Дайрене 
было специальное отделение по руко
водству белогвардейцами. Японская 
миссия предоставила в распоряжение 
«БРЭМ» служебные помещения, суб
сидировала издание на русском языке 
белогвардейской газеты «Последние но
вости», «БРЭМ» организовывало воен
ное обучение белогвардейцев, занима
лось шпионажем в  пользу Японии.

Свидетель далее показывает, что 
такую же работу вело «БРЭМ» и в 
городе Сахалине, куда он был послан 
в 1941 году, тотчас же по окончании 
разведывательной школы, имевшейся в 
Токио.

Прокурор: В связи с чем вы  были
направлены на работу в  сахалинскую 
военную миссию?

Свидетель: В 1941 году я  был по
слан в  сахалинскую военную миссию 
с  целью усиления разведработы против 
ССОР, что было специально предусмот
рено разработанным японским командо
ванием планом нападения на СССР, 
носившим условное наименование «Кап- 
Току-Эи» (в переводе на русский 
язык —  «Особые маневры Квантун
ской армии»),

В момент, когда я  прибыл в  Саха
лин, план «Кан-Тову-Эн» уже осуще
ствлялся. Из Япония прибывали в 
Маньчжурию новые дивизии, а имев
шиеся пополнялись личным составом 
и вооружением. Офицерский состав са
халинской военной миссии был увели
чен вдвое, усилилась разведка против 
частей Красной Армии, располагавших
ся в пограничных районах.

После Такэока суду дает показания 
свидетель Асада, бывший полковник 
японской армии, старый японский раз
ведчик. По день капитуляции Японии 
он являлся начальникоім второго (раз
ведывательного) отдела штаба Кван
тунской армии.

Атаман Семенов, показывает Асада, 
еще в период гражданской войны в 
России активно сотрудничал с яшдаски-

те, победы Красной Армии опрокинули 
все расчеты янонсках правящих кру
гов.

На вечернем заседании 28 августа 
был закончен доіврос свидетеля Асада.

В зал вводят свидетеля Янагита. быв
шего генерал-лейтенанта японской ар
мии.

Па вопрос прокурора свидетель Яна- 
гптл показывает, что офппером япон
ской армии ' он •  служил с 1914 по 
1945 г., оостоя последовательно в дол
жности начальника отдела военного 
министерства, военного атташе Японии 
в  Польше и по совместительству —  в 
Румынии, начальника нейтральной во
енной миссии в Харбине, командира 
33-й дивизии и, наконец, командую- 
шего обороной Квантунской области. 
От японского правительства Я на гита 
имел 22 награды.

Свидетель Янагита показывает о бе
логвардейских организациях, существо
вавших на территории Маньчжурии, 
которым® он непосредственно руково
дил. будучи в течение 3 лет началь
ником центральной военной миссии в

—  Семенов. Родзаевский и Влась- 
евский. по моим указаниям. —  сооб
щает суду свидетель Янагита. —  вели 
шпионскую и диверсионную работу 
против СССР. Белогвардейские органи
зации «БРЭМ», «РФС» и другие нал о- ! министр Японии Тодзио.

| второй половине 1941 года, когда 
1 Германия уже напала на Советский

и особенно, по Хабаровску. После за
нятия японскими войсками Владиво
стока должен был начать действовать 
Северный фронт в составе семи иехот- 
ных д и в и з и й  одной артиллерийской 
бригады, а такж» других технических 
частей, предназначавшихся для допол
нительной переброски из Китая.

. Северпый фронт, действѵя в направ
ления па г. Свободный, имел задачу 
перерезать железнодорожную маги
страль. соединяющую советский Даль
ний Восток с западными районами 
СССР. В случае успеха этих двух 
фронтов должен был начать наступле
ние Западный фронт, хотя и состоя- 
піпй из трех дивизий, но намеченный 
к пополнению за счет резервов тыла. 
Западный фронт, действуя в направле
нии Читы, имел задачу захватить всю 
советскую территорию до озера Байкал.

—  Разработанный • мною план. —  
показывает Томинага. —  я в присут
ствии начальника генерального штаба 
Японии принпа Канина доложил импе
ратору X прожито. План был утвержден 
и завизирован императором.

Значительную часть своих показаний 
Томинага поевятпл разбору характера 
оккупационного режима, который на
мечалось ввести на территории СССР.

—  Комиссию, которая занялась бы 
разработкой оккупационного режима, 
поручал мне сформировать военный

Эго было во
і «

дались целиком на содержании япон
ской миссии.

В августе 1941 года Янагита полу
чил указания от штаба Квантунской 
армии —  усилить работу в области 
шпионажа, диверсии и пропаганды,
направленных против СССР, соответ
ственно плану «Кан-Току-Эн». Указа
ния об этом были даны генеральным 
штабом и подробно разработаны шта
бом Квантунсжюй армии. Кадры развед
чиков и диверсантов вербовались преи
мущественно из белогвардейцев.

Прокурор: Таким образом вашими по
казаниями установлено, что русские 
белогвардейцы на протяжении ряда лет 
под руководством японцев вели пгаион- 
скую и диверсионную работу против
Советского Союза?

Свидетель: Ла. я это подтверждаю.

Свидетель Янагита переходит к из
ложению плана японской агрессии в 
отношении СССР. Захват Маньчжурии, 
по заявлению Янагита, имел значение 
для Японии с точки зрения создания 
военного плацдарма против СССР. По
сле оккупации Маньчжурии японцы в 
спешном порядке приступили к созда
нию стратегических железных и шос
сейных дорог, созданию укрепленных 
районов, строительству военных заво
дов. Из Японии поступали новые воен
ные резервы, которые были дислоциро
ваны в районах, находящихся вблизи 
советско-маньчжурской границы.

Следующим допрашивается свидетель 
Томинага —  бывший генерал-лейте
нант японской армии Томинага подроб
но показал об агрессивных планах 
Японии, стремившейся отторгнуть от 
Советского Союза Дальний Восток.

Свидетель по роду своей деятель
ности был близок не только к верхов
ному командованию, но и к прави-

Вы ставка живописи и графики 
советсних художников

В н а ч а л е  с е н т я б р я  в п о м ещ ен и и  к а р 
т и н н о й  г а л л е р е и  с о ю за  с о в е т с к и х  х у 
д о ж н и к о в  Г р у зи и  о т к р ы в а е т с я  в ы с т а в к а  
ж и в о п и си  и гр а ф и к и  с о в е т ск и х  х у д о ж 
н и к о в

В ы с т ав к а  о р г а н и з о в а н а  д и р е к ц и е й  
в ы с т а в о к  и п ан о р ам  п ри  В сесо ю зн о м  
к о м и т е т е  по д е л ам  и с к у с с т в  и в к л ю 
ч а е т  п р о и зв е д ен и я  к р у п н е й ш и х  с о в е т 
с к и х  ж и в о п и с ц е в — а к а д е м и к а  М . Н е с т е 
р о в а , М . Г р е к о в а , н а р о д н о г о  х у д о ж н и 
ка  С С С Р  А Г е р а с и м о в а , н ар о д н ы х  
х у д о ж н и к о в  Р С Ф С Р  С . Г ер а си м о в а ,
И Г р а б а р я . П . К о н ч а л о в с к о г о . Е. Л а н 
с е р е . н а р о д н о г о  х у д о ж н и к а  А р м я н ск о й  • 
С С Р  -М. Сгтоьяна. н а р о д н о г о  х у д о ж н и 
ка  Б е л о р у с с и и  В Б я л ы н и п к о г о -Б и р у  ди, I 
н а р о д н о г о  х у д о ж н и к а  К и р г и зи и  С. Ч у й 

к о в а . з а с л у ж е н н ы х  д е я т е л е й  и с к у с с т в  
К у к р ы н и к с о в . В. Б а к ш е е в а . П  Б е н ь к о - 
ва. А Р ы л о в а . а т а к ж е  в ы д а ю щ и х  :я  
м а с т е р о в  г р а ф и к и , в  том  ч и с л е  н а р о д 
н о го  х у д о ж н и к а  С С С Р  К ас ь я н а  н а р о д 
н о г о  х у д о ж н и к а  Р С Ф С Р  И  П а в л о в а , 
з а с л у ж е н н ы х  д е я т е л е й  и с к у с с т в  Г В е 
р е й с к о го . А. П а х о м о в а . М . Л е р е г 'у с а , 
П . С т а р о н о с о в а . В. Ф а в о р с к о го . -П. СоЙ- 
ф е р т и с ? , А. К р ав ч е н к о . Е . К и б р и к а , 
И . С о к о л о в а , В. С о к о л о в а . Р . С а г р и т и - 

с а  и др .

Н а  в ы с т а в к е  б у д у т  п р е д с т а в л е н ы  т е 
м а т и ч ес к и е  п о л о тн а , б а т а л ь н ы е  к а р т и 
ны . п е й з а ж и , п о р тр е т ы , н а т ю р м о р т ы  и 

р и су н к и . , ,  ̂ . п н

В Аджарском государственном театпе
К о л л е к т и в  А д ж а р с к о г о  д р а м а т и ч е 

с к о г о  т е а т р а  в этом  с е з о н е  б у д е т  р а 
б о т а т ь  н ад  п о стан о в к о й  н овы х  п ьес : 
« Н а ч а л о  к о н ц а »  Б ер д з е н и ш в н л и . « Д а 
л е к о  о т  С т а л и н г р а д а »  С у р о в а , « К р о в а 
в а я  с в а д ь б а »  Г а р с и я  Л о р к а  и « Б аш и  
а ч у к и » — по о д н о и м ен н о й  п о вести  А к а 
к и я  Ц е р е т е л и .

В р е п е р т у а р  в к л ю ч е н ы  т а к ж е  п о с т а 
н о вк и  п р о ш л ы х  с е з о н о в — « П а р ь  Э д и п »

С о ф о к л а , « Ц а р и ц а  К е г ев а н »  Г аб еск и *  
р и я . « Д о х о д н о е  м есто»  О с т р о в с к о 
го  и т. д.

С о к т я б р я  при т е а т р е  о т к р ы в а е т с я  
д в у х г о д и ч н а я  д р а м а т и ч е с к а я  с т у д и я

В м а р те  1947 г. и с ф л н я е т с я  д е с я т и 
л е т и е  А д ж а р с к о г о  т е а т р а  Г еатр  п р е д 
п о л а га е т  п р о в ести  ю б и л ей н у ю  д е к а д у , 
во вр ем я  к о то р о й  Л е к а ж е*  л у ч ш и е  
св о и  п о с т а н о в к и  за  д е с я т ь  л е т .

П Е Р Е Х О Д Я Щ Е Е  К Р А С Н О Е  З Н А М Я  
Д Л Я  Л У Ч Ш И Х  К О Л Х О З Н Ы Х  

Р Ы Н К О В

И с п о л к о м  Т б и л и с с к о г о  С о в е т а  д е п у 
т а то в  т р у д я щ и х с я  п р и н я л  реш ение у ч 
р е д и т ь  п е р е х о д я щ е е  к р а с н о е  зн а м я  д л я  
л у ч ш и х  к о л х о зн ы х  р ы н к о в  го р о д а .

П е р е х о д я щ е е  к р а с н о е  зн а м я  б у д е т  
п р и с у ж д а т ь с я  е ж е к в а р т а л ь н о  к о л х о з 
ны м  р ы н к а м , д о б и в ш и м с я  у с п е ш н о го  
вы п о л н ен и я  ф и н а н с о в о г о  п л а н а , и м ею 
щ им  л у ч ш и е  п о к а з а т е л и  по, б л а г о 
у с т р о й с т в у  и с ан и та р н о м у  с о с т о я н и ю , 
х о р о ш о  н ал а д и в ш и м  к у л ь т р а б о т у  с р е д и  
к о л х о з н и к о в  и с и с т е м а т и ч е с к и  в е д у щ и м  
б о р ь б у  с  п е р е к у п щ и к а м и  и н а р у ш и т е 
л ям и  ц ен

В п е р в ы е  п е р е х о д я щ е е  к р а с н о е  зн ам я  
д л я  луч ш и х  к о л х о з н ы х  р ы н к о в  б у д е т  
п р и с у ж д е н о  по и то гам  р а б о т ы  за  т р е 
ти й  к в а р т а л  э т о г о  го д а .

Э К С К У Р С И Я  У Ч И Т Е Л Е Й

Б о л ь ш а я  гр у п п а  у ч и т е л е й  ш к о л  
Л е н и н с к о г о  р ай о н а  Т б и ли си  с о в е р ш и л а  
э к с к у р с и ю  по м а р ш р у т у  С у х у м и — Г а гр а  
— М а и е с т а — С очи

Н е к о т о р ы е  и з у ч а с т н и к о в  э к с к у р с и и  
в п е р в ы е  п о се т и л и  эти го р о д а  Б о л ь ш о е  
в п е ч а т л е н и е  п р о и зв е л и  на п е д а г о г о в  
д о м и к  О с т р о в с к о г о ,  С о ч и н ск и й  б о т а н и 
ч е с к и й  с а д

Союз и Красная Армия терпела времен
ные неуспехи. Мы надеялись, что Со
ветский Союз отведет свои войска с 
Дальнего Востока п мы сможем добить
ся военного успеха без больших по
терь. Тодэпо являлся душой плана 
«Кан-Току-Эн». Под личным руковод
ством Тодзио производилась вся под
готовка, связанная с этпм планом. В 
беседах со мной Тодзио говорил, что 
Япония готовится к осуществлению 
своих давнишних намерений по захва
ту советского Дальнего Востока. То
дзио полагал, что, поскольку основные 
оолы СССР отвлечены войной на запа
де против Германии, японские удары 
по Красной Армии будут успешными. 
Тодзио говорил мне, что «нападение 
на Советский Союз принесет славу 
японскому оружию, ибо мы будем на
ступать как раз в тот момент, когда 
слива уже созрела и сама падает на 
землю».

Томинага далее показывает, что в 
июле 1942 года в соответствии с пла
ном «Кан-Току-Эн», мною по указа
нию Тодзио нз Маньчжурии были сфор
мированы два штаба: штаб Северного
фронта под командованием генерал- 
лейтенанта Анами —  в гор. Пишгкарѳ 
и штаб Восточного фронта под коман
дованием генерал-лейтенанта Ямасита 
в гор. М уданыш яе. Таким образом 
Квантувская армия па территории 
Маньчжурии была полностью отмобили
зована и располагалась в следующем 
порядке: пропив Иикольск-Уссурийска
и ‘Опасска стоял Восточный фронт в 
составе второй, третьей и пятой япон
ских армий с приданными ему частя
ми усиления: против гор. Благовещен
ска располагалась четвертая ян опекая 
армия с приданными ей техническими

П О Д Г О Т О В К А  
Т Е Х Н И К О В -А Э Р О Л О Г О В

Е ж е г о д н о  п ри  У п р а в л е н и и  ги д р о - 
' м е т е о р о л о г и ч е с к о й  с л у ж б ы  Г р у зи н с к о й  

С С Р  о р г а н и з у ю т с я  к р а т к о в р е м е н н ы е  
к у р с ы  п о  п о д г о т о в к е  и п е р е п о д г о т о в к е  
р а б о т н и к о в  г и д р о м е т е о р о л о г и ч е с к о й  се- 

і ти р е сп у б л и к и . Н а  к у р с а х  г о т о в я т с я  
т а к ж е  с п е ц и а л и с т ы  в ы сш ей  к в а л и ф и к а 
ц и и — и н ж е н е р ы -си н о п т и к и .

В этом  г о д у  п о д г о т о в л я ю т с я  т е х н и 
к и -а э р о л о г и  д л я  у п р а в л е н и й  г и д р о 
м е т е о р о л о г и ч е с к и х  с л у ж б  с о ю зн ы х  р е с 
п у б л и к  и о б л а с т е й .  П о  п р о х о ж д е н и и  
ш е с т и м е с я ч н о г о  к у р с а  т е х н и к и -а э р о л о г и  
б у д у т  р а б о т а т ь  в А з е р б а й д ж а н е ,  на 
У к р а и н е , в Б е л о р у с с и и . Э с то н и и  и Л и т 
ве п о и с с л е д о в а н и ю  в е р х н и х  с л о е в  а т 
м о сф е р ы .

Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я  Г О С Т И Н И Ц Ы  
« Е В Р О П А »

З д а н и е  б ы в ш ей  г о с т и н и ц ы  « Е в р о п а »  
к а п и т а л ь н о  р е м о н т и р у е т с я  и р е к о н 
с т р у и р у е т с я  В нем  б у д е т  о т к р ы т а  го 
с т и н и ц а  на 8 5  н о м ер о в .

П Е Р В Е Н С Т В О  Г Р У З И И  

П О  Б А С К Е Т Б О Л У

З а к о н ч и л с я  р о зы гр ы ш  п ер в ен с тв а  
Г р у зи и  по б а с к е т б о л у  1916 г о д а . В р о 
зы гр ы ш е  п р и н я л и  у ч а с т и е  14 м у ж с к и х  
и ж е н с к и х  к о м а н д  Т б и л и си , С у х у м и , 
Б ат у м и  и К у т а и с и  К ак  и с л е д о в а л о  
о ж и д а т ь ,  о с т р а я  б о р ьб а  за п е р в о е  м е
с т о  р а з ы г р а л а с ь  м еж л ѵ  к о м а н д а м и  
« Д и н а м о »  (Т б и л и с и ) и О к р у ж н о г о  Д о м а  
о ф и ц е р о в .

И н т е р е с н о  с л о ж и л а с ь  ф и н а л ь н а я  и г
ра м е ж д у  ж е н с к и м и  к о м а н д а м и  « Д и 
н ам о »  и Д о м а  о ф и ц е р о в . З а  той  м и н у 
т ы  д о  о к о н ч а н и я  м атча  к о м а н д а  « Д и 
нам о»  и м ела  п р е и м у щ е с тв о  в 9  о ч к о в . 
Н е  с у м е в  за к р е п и т ь  это  п р е и м у щ е с т в о , 
д и н а м о в ц ы  в теч е н и е  т р е х  м и н у т  п р о 
и гр а л и  10 о ч к о в , а тем  сам ы м  и ф и 
н ал ь н ы й  м атч  с о  сч е т о м  27  : 2 6  Б а с 
к е т б о л и с т к а м  Д о м а  оф и  іе р о в  п р и с в о е н о  
зв а н и е  ч ем п и о н а  Г р у з и я  с р е д и  ж е н 

ск и х  к о м ан д .

Ф и н а л ь н а я  и гр а  м е ж д у  м у ж с к и м и  
к о м а н д а м и  « Д и н а м о »  и Д о м а  о ф и ц е р о в  
б ы л а  п р е р в ан а , в в и д у  н ас т у п и в ш е й  т е м 
н оты  при с ч е т е  32  • 32. П е р е и г р ы в а я  
э т о т  м атч  к о м а н д а  « Д и н ам о »  у в ер ен н о  
п р о в е л а  и гр у  и д о б и л а с ь  з а с л у ж е н н о й  

п о б ед ы  с о  с ч е т о м  34 21 и з в ан и я  ч е м 
п и о н а  Г р у зи и  по б а с к е т б о л у  1946 г о д а  
с р е д и  м у ж с к и х  к о м а н д

С У Д

БАНДИТЫ  РАССТРЕЛЯН Ы

шестая японская армия. Таким образом 
численность Квантунской армии во 
второй половине 1945 года достиглз 
700 тысяч человек.

• те^ьствѳнн'ьім кругам Японии. Он про- і средствами, а против Монгольской
! ! . І Ю™ ВЦИШ№ЬШИ_ аМЯ;  Д 1 сл™ л в японской армии 40 лет. В ■ Народной Республики по плану «Кан-

1926 году Томинага являлся началь- | Току-Эя» должна была действовать
ником японской военной миссии на 
станции Маньчжурия, в 1929 году —  
помощников японского военного атта
ше в Москве, ь 1939 году —  началь
ником первого отдела японского ген
штаба, с марта 1943 года по август 
1944 года —  военным вине-министром 
Японии.

—  В разработанном мною в 1910 
году оперативном плане вооруженного 
нападения на Советский Союз. —  по
казывает Томинага, —  соотиетствую-

ствовавшимп на территории советского 
Дальнего Востока. Проживая в Дайре
не. Семенов об'единил вокрут себя бе
логвардейцев для организации шпио
нажа и диверсии против СССР.

Свидетель Асада в числе известных 
ему агентов, состоявших до последне
го времени л а  службе в японской раз
ведке, называет, кроме Семенова, под
судимых Власневского, Родзаевского, 
Бакшеева, Шепунова, Михайлова и и 
Ухтомского. Асада характеризует их 
шпионскую работу но заданиям япон
ских разведорганов в Маньчжурии, ко
торые он возглавлял, состоя на служ
бе в штабе Квантунской армии.

Как показывает Асада, японским
генеральным штабом был выработан 
план нападения ла  Советский Союз 
под названием «Кан-Току-Эн». В со
ответствии с этпм планом приказом 
командующего Квантунской армии ге
нерала Умедзу было предложено раз
работать мероприятия по усилению 
шпионской и диверсионной деятельно
сти в тайгу Красной Армии.

Какие мероприятия Асада разработал 
и осуществлял. Было подготовлено 2 
тысячи разведчиков и диверсантов с 
целью засылки их для подрывной ра
боты на советскую территорию.

В Корее и Маньчжурии были постро
ены важные стратегические железные 
дороги, вдоль маньчжуро-советской и 
маньчжуро-монгольской границ создан 
особый укрепленный район, сооруже
ны  крупные военные склады, построе
ны заново или расширены существо
вавшие аэродромы.

Все было готово к тому, чтобы япон
ская армия перешла в наступление, но 
события па советско-германском фрон-

П од готовка к войне против Советско
го Союза велась, по свидетельству То- 
м'инага, на протяжении многих лет. 
После неудавшейся японской интервен
ции па Дальнем Востоке в 1918 —  
1922 гг. Япония готовила новое втор
жение па советскую территорию, не
смотря на заключенный в 1925 году

щее место было отведено использова- \ в Пекине договор об установлении ди- 
пию белогвардейцев. В плаве «Каи- | пломатических отношений между СССР
Току-Эн», относящемся к 194 1 году, і и Японией, 
в основу которого был положен мой 
план, также учитывалось активное 
участие белогвардейцев в войне против 
СССР. В соответствии с этим планом 
.мною была .сформирована ком иссяк из 
офицеров японского генерального шта
ба. Она занималась изучением задач,

I связанных с установлением оккупали- 
1 сдано го режима, который предполагалось 
і ввести на территории советского Даль- 
! него Востока.
, Разработанным Томинага оператігв- 

яыэі планом нападения па СССР пред
полагался захват Хабаровска с той 

, полью, чтобы отрезать советский Даль- 
* яий Восток от центральных районов 

СССР.

В Г о р и й ск о м  р ай о н е  в теч ен и е р я д а  
м е с я ц е в  о р у д о в а л а  в о о р у ж е н н а я  ш ай- 
ка  б а н д и т о в , к о т о р у ю  в о з г л а в л я л  д в а 
ж д ы  б е ж а в ш и й  с м ест  за к л ю ч е н и я  
П . Ф . Р о с с и й с к и й .  К р о м е  н его  в ш ай к у  
в х о д и л и  гр а б и т е л и  и у б и й ц ы  П  Г. К а р 
п ен ко , М . П . Н а к а р е в , И . В. Р о м а н е н 
к о  и д р у г и е .

Г р а б и те л и  с о в е р ш и л и  н е с к о л ь к о  во 
о р у ж е н н ы х  о гр а б л е н и й  и у б и й с т в , в
гом ч и сл е  з в е р с к о е  у б и й ств о  п яти  ч е 
л о в е к  сем ьи  Б ед о ш в и л и .

О р га н а м и  м и ли ц и и  ш ай к а  б ы л а  л и 
к в и д и р о в а н а . У ч а с т н и к и  е е  п р е д с т а л и  
п ер е д  су д о м . В ерхов н ы й  с у д  Г р у з и н 
ск о й  С С Р  п р и го в о р и л  Р о с с и й с к о г о , 
К ар п е н к о . Н а к а р е в а  и Р о м а н е н к о  к
вы сш ей  м е р е  н а к а з а н и я  — р а с с т р е л у .

П р и г о в о р  н ад  б а н д и т а м и  п р и в ед е н  в
и сп о л н ен и е .

*  *  *

Доклады и лекции
*  С егодня, в 8 часов вечера, в городском 

парткабинете им. Л . Кецховели ТК К 11(6) Грузии 
индивидуальную «онсулы ацию  по истории ВКП(б) 
проведет тов. Нолянис.

*  Сегодня, в 8 ч. веч., в зал е  парткабинета 
О рдж оникидзевского  райкома ТО КПГб) I рузии (ул. 
Ленина. I I )  состоится лекция тов. Сулеймана на 
точу: «М еж дународное полож ение С оветского  Сою
за» . Билеты можно приобрести в  парткабинете.

В н а ч а л е  т е к у щ е г о  го д я  м и л и ц и ей  
б ы л а  р а с к р ы т а  к р у п н а я  ш ай к а  г р а б и т е , 
л е й  и в о р о в -р е м и д н в ч е г о в  с о с т о я в ш а я  
и з  21 ч е л о в е к а  Ш ай к у  в о з г л а в л я л  С . И . 
А р д ж е в а н и д з е .  и зв е с тн ы й  п о д  к л и ч к о й  
« С у л и к о » .

В о о р у ж е н н ы е  о гн е с т р е л ь н ы м  и х о л о д 
ным о р у ж и е м  б а н д и т ы  с о в е р ш а л и  н а л е 
ты  на г о с у д а р с т в е н н ы е  с к л а д ы , гр а б и л и  
на у л и ц а х  г р а ж д а н  Б а н д и т ы  с о в е р ш и л и  
н е с к о л ь к о  у б и й ств .

В ер х о в н ы й  о у д  Г р у з и н ск о й  С С Р  п р и 
г о в о р и л  р у к о в о д и т е л я  ш ай к и  А р д ж е в а -  
н н д з е  к вы сш ей  м ер е  н а к а з а н и я — р а с 
с т р е л у .  Д р у г и е  у ч а с тн и к и  ш ай к и  п р и го 
в о р е н ы  к р азн ы м  ср о к а м  н а к а за н и я .

П р и г о в о р  н ал  С  И А р д ж е в а н и д з е  
п р и в ед е н  в и сп о л н ен и е .

—  В Японии. —  показывает сви
детель, —  велась пропаганда, рассчи- I 
тайная на возбуждение у японского 
населения вражды к Советскому Сою
зу, а также на оправдание военных 
приготовлении , проводившихся япен- ! 
спим правительством.

Томинага показывает: японская ар- ■ 
мия находилась в постоянном напря- < 
женин, по образному выражению быв- | 
піего военного министра Танака, ко
торый имел па этот счет со мной 
беседу, «как тетива лука, готового в ' 
любою минуту выстрелить в сторону I 
СССР».

И .  о- о т в е т с т в е н н о го  оепамтооа 

И 8  П А 8 Ч И Н С Н И Й .

Цгитргльиый пар* культуры » отдыха 
имени ОО’ Ж ш м иидм  

1 сентября, воскресенье.
Б О Л Ь Ш О Е  Г У Л Я Н Ь Е  

и К О Н Ц Е Р Т  
с учэстиеч няр арт. Л . « ап сад зе . зася  арт. 
В.  Годэиашвилн. Квлнтг лначи, Г омелтури.
М.  Ш илтели М ннлиз'н-ил» Н. М ачавариаіет, 

М аляров», К.ттпкова и др.
Н ачало в 9 час. вечера.

В парке—летний кинотеатр, іанпы под лж аэ.
п -ркояы е яттр-кц-оны  и яр.

Д Л Я  Д Е Т Е Й —детская ж елезная дорога и др.

—  Вышеупомянутую задачу.— сви
детельствует Томинага. —  должны бы
ли выполнить 12 пехотных дивизий, 
усиленных двумя артиллерийскими, 
тремя танковыми и двумя кавалерий
скими бригадами. Кроме того, из Япо
нии и Китая в Маньчжурию намеча- { Попадания мл свидетеля Томинага су
лое ь перебросить пять бомбяріировоч- ' дебное следствие заканчивается и об’-
ных авиаполков для нанесения ударов является перерыв до 29  августа,
по основным центрам Дальнего Востока (ТАСС).

На вопрос прокурора Томинага далее 
показывает об усилении аппарата 
японской военной разведки, предприня
той японским командованием в целях 
осуществления плна «Кан-Току-Эн» и 
активной разведывательной работы 
японцев претив СССР.

Г Р У ЗИ Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я 
Летний театр и сад  (Плехановский пр.. 123).

Г а с т р о д в  

Р О С !  О  В С  К О  Г О - и а - Д О Н  У 

Г О С . Т Е А Т Р А  М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И  
31 августа— М А РИ Н А
1 сентября—Т Е Р Е З И Н А
2 сентября— ГО Л Л А Н Д О ЧК А
3 сентября— закрытие гастролей

Т А БА Ч Н Ы Й  КА П И ТА Н . 
П родаж а билетог ч» все зО’янленныс спек
такли в кассе Рилаочонии— П лехановский пр.. 
123. а в «эссе «ониергво-о аала ям. Руставелв. 
Гасс» фллэрмішим- П лехановский. • 23. рабо
тает непрерывно с II  «. утр» *о 10 в. вея.

Н ачало спектаклей ровно в 9 час. вечера.

Пара культуры и отдыха именв Сталвна
'п лато  фунихулера). ~

I сентября
М О Л О Д Е Ж Н О Е  Г У Л Я Н Ь Е  

На эстраде К О Н Ц Е Р Т  
Участвую т: М ери Н акаш идзе (засл . арт. респ.), 
Вл. Брагин (засл . арт. р е с п ), П . Катерии- 

ский, Д загиндзе-Ч  хиквадзе и др.
Н ачало • 9 »ас. вечера 

В читальном зале доклад доц. Е.  Васадпе 
«П роисхож дение человека».

Н ачало в 7 ч. 30 м. веч. Вход свободный. 
На танцплощ адке— танцы тол  д ж аз.

Н ачало в 9 час. вечера 
В парке разнообразны е аттракционы.

С 12 час. дня Д Е Т С К О Е  Г У Л Я Н Ь Е .
Э сентября народное гулянье, в ознаменование 

Д ч я  победы  над  Японией.

С Т А Д И О Н  .Д И Н А М О , лм Д П. Б Е Р И Я  
(у д -  Б о р ь б ы  2 Г т л .  8 -21-62 ).

♦ V « к О И
31 августа состоится футбольный чвтж^І 

на первенство С С С Р  по І-й группе
чеж лу  командами 

Н Д К А  'М осква!— лубл» и 
«Д И Н А М О » 'Гбилиочі— д у б л ь ..

1 сентября состоится футбольный матч 
ня первенство С Г Г  С по 1-й группе

между командами 
Н Д К А  (М осква)— ма м ер а  и 

«Д И Н А М О » '7  бнЛигч) — мастера. 
Н ачало матчей в 6 часов вечера.

ТЕА ТРУ  имени А. С . Г Р И Б О Е Д О В А  
Т Р Р  К У Ю Т С Я  

суф лер, рабочие сиены, плотник*, 
одевалы цииы , уборщ ицы и курьер.

О бращ аться еж едневно к  главному адми
нистратору т. Гевемяну Г. С . с  11 ч утпа 
д о  4 час, дня.

Семьи Курчишвили и Любимовых извещ аю т, 
что І-ІХ . в 5 часов вечера. на Кукинском 
кладбищ е, на могиле Н адеж ды  Дмитриевны 

Ц ипцивадзе состоится граж д. панихида.

С ем ья П аперно и звещ ает о смерти дочери 
Л яли Паперно. Гражд. паних. 31-ѴЩ п 8 час. 
вечера . Вынос І-ІХ. в 4 часа для. из кв.— 

улица I мая. 12, на Е врейское кладбищ е.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Р у ст а в е л и . 86.  Т Е Л Е Ф О Н Ы : зам . >тв. р е д а к т о р а — 8- 18 -0 4 . отв. с ек р ет а р ь — 3 -1 7 -0 8 . с ек р етар и ат  —  3 -1 1 -2 2 . О Т Д Е Л Ы -

іс п о р т а — 8 -6 3 -2 8 , сел ь ск о х о зя й ст в ен н ы й — 3 -1 9 -4 9 . вн утренней  и я ф о р м а п и и - 

И эя а гел ь ст в о  —  8 -2 2 -6 3  П риём  о б ’яв лений  —  3 -1 8 -0 2 . Б у х г а л т е р и я - 8 -6 4 -4 2 .
стр о и тел ь ств а  3 -1 4 -8 2 , ин остр ан ной  инф орм ации —  3 -1 7 -4 4 , пром ы ш ленности  ■ тр а н сп о р та — 3 -6 3 -2 8 , сел ь ск о х о зя й ст в ен н ы й — 3 -1 9 -4 9 . вн утренней  инф орм ации— 3 -3 0 -6 1 , п и сем — 3 -1 2 -8 3  « " р р е с и о н І У т с к н Д  с с т в ^ Д  д ^ ^ ІЯГаНДЫ со в ет с к о г о

Топограф а* «З а р а  в о сто а а » я л . А .  « у ■ м а У і по м а м  палагрпф пя в  па ла те льста  ар* С овет*  М аквстро*  Г р у з и е й *  С С *
УЭОО280


